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Nacho Peña fue electo 
como Rector de la UAN 

Esposo de prima de 
Alan Pulido ordenó 

el secuestro: 
Procurador   

Es momento 
de trabajar 

todos a favor 
de la UAN: 
Juan López 
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*Con la totalidad de los 118 concejales que integra el Consejo General 
Universitario y con una votación de 88 votos, fue electo como rector de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, Jorge Ignacio Peña González, quien 
tomará posesión como Rector el próximo 9 de junio, por el período 2016-2022.
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Nayarit al Mérito 2016 a 
distinguidos nayaritas 
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VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

MILES DE MILLONES SE TIRAN EN  
PROPAGANDA POLÍTICA

México es un país surrealista donde 
existe pobreza exagerada y habitantes 
con hambre y sed, pero los partidos 
políticos y las autoridades permiten 
abiertamente el derroche y el gasto 
de miles de millones de pesos en 
campañas políticas.
De acuerdo a cifras oficiales, durante 
más de cinco meses los millones de 
habitantes de Aguascalientes, Baja 
California, Chihuahua, Ciudad de 
México, Durango, Hidalgo, Oaxaca, 
Puebla, Sinaloa, Quintana Roo, 
Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y 
Zacatecas vieron más de 287 millones 
de segundos en  promocionales 
sobre contiendas políticas, todo 
con cargo al erario, dado que estos 
promocionales son distribuidos por 
el Instituto Nacional Electoral (INE) 
instituto y no tienen costo para los 
partidos, organismos que ocultan 
sus ingresos y egresos de manera 
criminal.
Esta prerrogativa excesiva se suma 
a los 3 mil 953 millones 658 mil 321 
pesos que los partidos políticos 
nacionales recibirán por concepto 
de financiamiento público en 2016.
A esto hay que agregar los recursos 
que reciben por financiamiento 
público estatal en las 14 entidades 
con comicios, y que asciende a casi 
2 mil millones de pesos.
De esta forma, nueve partidos políticos 
nacionales y 15 locales difundieron 
9 millones 585 mil 394 spots de 30 
segundos en el transcurso de los 14 
procesos electorales que tendrán 
como corolario los comicios del 
próximo 5 de junio, de acuerdo con 
cifras del INE.
Un derroche excesivo y una burla 
para la gente pobre que sufre de 
hambruna, marginación y abandono.

ABUSOS Y GASTOS 
EXCESIVOS

En la precampaña, que es el 
espacio destinado a que los partidos 
seleccionen a sus candidatos, se 
difundieron 2 millones 509 mil 557 
spots; en la inter campaña, que 
es un periodo en el que sólo se 
permiten anuncios institucionales, 
estuvieron al aire un millón 458 mil 
940 promocionales, y durante la 
campaña, que es el espacio para 
realizar proselitismo, presentar 
propuestas y llamar al voto, las 
fuerzas políticas emitieron 5 millones 
616 mil 897 anuncios en radio y 
televisión con motivo de las elecciones 

estatales, 12 de ellas con renovación 
de gubernatura.
Con excepción de los comicios 
para elegir a 60 integrantes de 
la Asamblea Constituyente de la 
Ciudad de México (donde todos 
los partidos recibieron el mismo 
número de spots), en el resto de 
las entidades el 70 por ciento de los 
anuncios pautados en precampaña 
y campaña se distribuyó según la 
fuerza electoral de cada partido y 
el resto de forma igualitaria.
En el caso de la inter campaña, la 
distribución de promocionales es 
igualitaria.

EL PRI TUVO MÁS SPOTS
Por su fuerza electoral, el PRI es 
el partido con más promocionales 
difundidos con motivo de las 14 
elecciones en curso: 2 millones 472 
mil 407. En Tamaulipas tuvo el mayor 
número de anuncios pautados: 446 
mil 769. El PAN tuvo un millón 771 
mil 884 spots; de éstos, 342 mil 
251 fueron pautados también en 
esa entidad fronteriza. Y el PRD 
obtuvo 951 mil 905 spots, la mayor 
cantidad de promocionales difundidos 
con motivo de una elección local lo 
registró en Oaxaca, donde tuvo 220 
mil 507. El PVEM difundió 678 mil 
17 promocionales, 107 mil 592 de 
éstos en Chihuahua.
 Aunque estuvo a punto de perder 
su registro a nivel federal, por su 
fuerza estatal el Partido del Trabajo 
(PT) logró tener un mayor número de 
anuncios que el Verde en estas 14 
elecciones: 712 mil 202, y también 
en Chihuahua registra el número más 
alto de promocionales difundidos (108 
mil 268). El Partido Nueva Alianza 
(Panal) también tuvo más spots 
que el partido Verde: 796 mil 963, 
y al igual que en el caso del PT y el 
PVEM, Chihuahua es el estado en 
donde transmitió más (137 mil 157).
Movimiento Ciudadano se quedó 
abajo del Verde. Tuvo 694 mil 382 
y el mayor número de anuncios 
difundidos lo registró en Oaxaca (102 
mil 273). Y aunque en la elección 
federal Morena se convirtió en la 
cuarta fuerza electoral, como parte 
de las 14 elecciones en marcha tiene 
menos promocionales que el Partido 
Encuentro Social (PES): mientras el 
partido liderado por Andrés Manuel 
López Obrador obtuvo 415 mil 902 
spots (el mayor número –61 mil 993– lo 
difunde en Tamaulipas) para competir 

Ayer martes,  en la sala de 
convenciones de la Unidad Académica 
de Comercio y Administración de la 
Universidad Autónoma de Nayarit,  
en el seno de la II sesión General 
Universitaria presidido por el C. P. 
Juan López Salazar, fue electo como 
Rector de nuestra máxima casa de 
estudios para el período 2016-2022, 
Jorge Ignacio Peña González quien 
obtuvo una votación de 88 votos de 
los 118 posibles, contra 29 que obtuvo 
Humberto Lomelí Payan y 1 voto que 
salvó a su favor Carlos Rafael Rea 
Rodríguez,  otorgado por la Unidad 
de Químico Farmacobiologos, los 
otros contendientes ni siquiera 
fueron mencionados.
El evento en mención se desarrolló 
en un ambiente de tranquilidad y 
calma de la familia universitaria, 
en la misma se respetaron las 
opiniones y posiciones de las 
diversas fuerzas democráticas que 
coexisten al interior de nuestra 
máxima institución educativa y 
quienes participaron en los procesos 
de campaña de los aspirantes a 
regir los destinos de nuestra Alma 
Mater y que pusieron su mejor 
esfuerzo para que dicho proceso se 
diera en forma transparente y sin 
intervenciones externas de ninguna 
clase. De la misma manera, y de 
manera particular, docentes y alumnos 
convivieron de manera pacífica y 
cordial el trayecto del proceso en el 
cual quedó demostrada su madurez 
educativa y política.
"Nacho Peña" como coloquialmente 
se le conoce, porque así lo manejó 
en su campaña proselitista, es un 
hombre afable y cordial, férreo en 
sus convicciones, dejándolo entrever  

en su actitud de crítica y autocrítica 
de algunas áreas de esta Magna 
institución, a las que señala que 
les hace falta un verdadero cambio 
para que se adapten a los nuevos 
tiempos y situaciones que vive 
nuestra entidad, por ello esgrime 
el concepto de que la Universidad 
salga a resolver los problemas de 
nuestro estado y no a generarlos.
La UAN, vive momentos decisivos en 
su vida académica, por ello, el fallo 
del Consejo General Universitario 
para nombrar al maestro Jorge Ignacio 
Peña como Rector de nuestra casa 
de estudios, fue muy bien recibida por 
la comunidad universitaria porque sin 
duda que en su gestión prevalecerá 
la estabilidad de la institución, los 
consensos y la transparencia en 
todas las ramas y actividades, 
además de que dada su trayectoria 
y proyectos, implementará acciones 
que beneficiarán a la comunidad 
universitaria, como la innovación de 
los procesos docentes, la creación 
de nuevas carreras profesionales 
y fortalecerá su objetivo principal 
que es la necesaria vinculación de 
los universitarios con la sociedad.
El ya nuevo rector, tomará protesta 
el próximo 9 de junio del presente 
año, con lo que se convertirá en el 
rector No. 16 en la vida de nuestra 
Universidad, por ello, los universitarios 
y quienes tuvimos la oportunidad y 
fortuna de estar y aprender en sus 
aulas, nos congratulamos por tal 
proceso. Por todo ello, y por mucho 
más, deseamos al nuevo Rector el 
¡Mayor de los Éxitos en esta honrosa 
responsabilidad!.
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail. con.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

HABEMUS RECTOR

en 14 procesos electorales, el PES 
tuvo 448 mil 430 promocionales, 62 
mil 238 de ellos se transmitieron en 
Tamaulipas.

LA SOCIEDAD PIDE FRENEN 
ESOS GASTOS

La sociedad mexicana, aunque no le 
hacen caso, se ha pronunciado por 
modificar el modelo de comunicación 
política a fin de disminuir la cantidad 
de spots y de gastos superfluos. 
El modelo de spots está rebasado, 
hay que plantear un esquema más 
liberal porque hay un hartazgo por 
la llamada difusión.
El pueblo se pronuncia por retomar 
los programas de partidos políticos 

que se transmitían ante de la 
aprobación del nuevo modelo de 
comunicación política, pero más 
que nada que los partidos políticos 
ya no gocen de tantos privilegios, 
excesivos ingresos y presupuestos 
elevados que lastiman al pueblo. Es 
de sabios entender que ese dinero 
debe destinarse a programas y planes 
sociales que combatan el hambre y 
las necesidades de los mexicanos 
más pobres, antes de despilfarrar 
dinero del erario federal y estatal 
a sostener parásitos políticos y 
candidatos enquistados en los cada 
día más desprestigiados partidos 
políticos.

VEREMOS Y DIREMOS.
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La UAN elige rector a Nacho 
Peña; se supera tensión 

Política

Todo salió bien y ya hay un Rector electo: Juan López 
procesar este tipo de información, como 
así lo demostraron, antes, durante y 
después de  la elección. En cuanto a los 
8 candidatos que participaron en este 
proceso,  platiqué personalmente con 
ellos; y a los 8 les preocupa la UAN, el 
desarrollo de la Institución. La semana 
pasada que me reuní con ellos, no fue un 
acuerdo formal pero si fue un cometario 
generalizado de que el compromiso 
era de que cualquiera que ganara iba 
a tomar en cuenta los planteamientos 
de los otros 7 candidatos, y yo creo que 
en la figura de Nacho Peña González 
caben perfectamente las ideas que 
presentaron y que están a la vista en su 
plan de trabajo”. Así lo señaló el Rector 
de la UAN, Juan López Salazar.
Por otra parte, al ser cuestionado 
sobre el estado que guarda el Fondo 
de Pensiones de nuestra alma mater, 
López  Salazar, respondió: “el Fondo  de 
Pensiones de la Universidad Autónoma 

de Nayarit está deficitario porque la 
aportación que se están haciendo 
actualmente tanto por los trabajadores, 
como la propia Universidad llega al 24 
por ciento; cuando nuestro costo real 
de nómina de los jubilados anda en el 
32 por ciento, tenemos un diferencial 
en puntaje de lo que aportan, contra lo 
que se está erogando de jubilaciones y 
pensiones se presentó ya a las instancias 
correspondientes. Y son los asuntos 
que está pendientes en la Secretaría de 
Educación Pública, como pedir recursos 
para provocar un refinanciamiento al 
propio fondo de pensiones, no puede 
darse una cantidad de cuanto es lo 
que se necesita, porque el fondo tiene 
una vida a 50 –100 años y se ocupa 
un recurso fresco que para que se 
pueda dar solvencia a lo siguientes 25 
años, prácticamente se necesitan 300 
millones de pesos, pero no se ocupan 
exactamente en este momento, sino que 

poco a poco se van a ir interactuando”.
Añadió: “nuestra Universidad está 
trabajando, está evolucionando y de 
acuerdo a nuestra normatividad, a partir 
de este miércoles, que ya hay un Rector 
electo por decisión del Consejo General 
Universitario, él tiene que definir una 
comisión de enlace, esa comisión que 
ya tenemos pre establecida para que 
inicie los procesos de ir eslabonando las 
actividades de la Universidad; entrega 
recepción procesos administrativos, 
asuntos pendientes. Pero principalmente 
los asuntos de importancia que se 
tienen ahorita ya depositados en las 
mesas en la SHCP y en la SEP.  Ya se 
tiene toda la entrega formal, integrado 
desde que inició el Fondo de Pensiones 
hasta esta quincena que se acaba de 
liquidar este martes 31 y el pasado lunes  
30 se liquidó a los jubilados y se está 
integrando para entregarla a la nueva 
administración”. Finalizó.     

* El rector electo 
obtuvo 88 de 

los 118 votos de 
los consejeros 
universitariosPor Oscar Verdín Camacho 

Ignacio “Nacho” Peña seguramente 
no esperará al nueve de junio, en 
que inicia su periodo de rector 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), para empezar a 
estudiar lo que ya es una urgencia: 
una reforma que permita cambiar 
la forma para elegir a quien será 
su sucesor dentro de seis años.
Este martes 31 de mayo, la UAN 
dejó constancia pública de que 
el modelo actual de elección 
quedó atrás. Ha sido rebasado. 
Al finalizar la sesión del Consejo 
General de Universitario, conocido 
ya el sentido del voto de los 118 
consejeros: 88 a favor de Nacho 
Peña, 29 a favor de Humberto 
Lomelí, y uno a favor de Carlos 
Rea, los consejeros estudiantes 
tuvieron que pasar a toda prisa 
a través de una valla humana 
hasta llegar a dos autobuses que 
los trasladaron a un hotel. Los 
integrantes de la valla, al grito 
de “¡Universidad, Universidad, 
Universidad!”, impedían que 
se acercaran otro grupo de 
estudiantes, simpatizantes de 
Lomelí, que gritaban: “¡somos 
estudiantes, no feuanos; somos 
estudiantes, no feuanos!”…
Alguien lanzó una botella con 
agua a los consejeros, pero 
golpeó a otra persona. También 
fue lanzada una bolsa que al 
parecer contenía hielo.
Una vez que los camiones 
avanzaron, jóvenes de ambos 
grupos continuaron discutiendo. 
Líderes de la Federación de 
Estudiantes (FEUAN) optaron por 
pedir a los suyos que empezaran 
a retirarse. Unos minutos después 
arribaron unos 25 hombres, 
del Sindicato de Empleados y 

Trabajadores (SETUAN). Parecía 
que cualquier mínimo rozón podría 
detonar la violencia. No ocurrió. 
A las 11:07 de la mañana en el 
auditorio de la Unidad Académica 
de Contaduría y Administración 
dio inicio la sesión, encabezada 
por el rector Juan López Salazar 
y el secretario Cecilio Flores Soto.
Como medida de seguridad, unos 
días antes fueron cambiadas las 
chapas de las puertas y pocos 
tenían copia.
Apenas se le cedió el uso de 
la palabra al presidente de la 
Comisión Especial Juan Francisco 
Gómez, que rendiría un informe, 
iniciaron varias intervenciones, 
principalmente de directores y 
maestros consejeros, refiriéndose 
a actas levantadas entre el personal 
de sus escuelas. Insistían que lo 
plasmado en esas actas fuera 
respetado, ello en referencia a 
los consejeros que votarían en 
sentido distinto. 
Las actas llegaron a manos a 
Juan Francisco Gómez.
Superado esa parte, se llegó a 
la votación. Cada uno de los 118 
consejeros debía citar su nombre, 
la escuela que representa o, en 
su caso, el sindicato o federación, 
y el sentido de su voto. 
De los ocho candidatos registrados, 
sólo Nacho Peña no estuvo 
presente y obtuvo 88 votos. 
El último en votar fue el rector 
Juan López: votó por Peña y 
fue, por cierto, el que generó 
más aplausos. De los cinco votos 
que emiten funcionarios de la 
administración, cuatro –incluido 
el del rector- fueron para Peña, 
mientras que Cecilio Flores votó 
por Lomelí.
El voto a favor de Carlos Rea fue 

adelante-, a que esta diferencia 
pasajera quede de lado, que 
pensemos más en la Universidad 
que hemos venido construyendo 
en casi 50 años. Este proceso 
no debe dividirnos, todos hemos 
defendido una postura”.
- ¿Hubo un acuerdo el fin de 
semana?. 
- No. Hoy debe haber un 
renacimiento de la Universidad. 
Debemos hacerlo. Aquí no hay 
rupturas. Debe haber un proyecto 
de unidad, en conjunto, pero con 
un nuevo modelo.
Una vez concluida la votación, 
se procedió a la redacción de la 
respectiva acta, para lo cual hubo 
un prolongado receso. Varios de los 
personajes centrales respondían 
preguntas de reporteros. Un rato 
después, sin más interrogantes 
que atender, el rector López 
Salazar se recargó en el muro 
a unos metros de su lugar en 
el Consejo General. Se le veía 
agotado, como deseando que 
aquello terminara.
Una vez redactada la respectiva 
acta, los 118 consejeros la firmaron. 
Y uno a uno abandonó la sesión, 
tras escuchar el “¡Universidad, 
Universidad, Universidad!”, que 
gritaron los consejeros de FEUAN 
y el SPAUAN. 
*
El lema de Nacho Peña es “por 
la Universidad que queremos”. 
La frase tiene al menos dos 
significados: la Universidad del 
futuro, y la Universidad que amas, 
que quieres.
Trabajo tendrá de sobra. El nueve 
de junio empieza su turno. 

de una maestra consejera de la 
escuela de Químico Biológicas y 
Farmacéuticas quien añadió que 
no debe orgullecer a nadie que 
la Universidad haya pasado del 
lugar 30 al 27 a nivel nacional.  
Mientras avanzaba la votación y 
evidente ya la mayoría a favor de 
Nacho Peña, en base principal al 
apoyo de la FEUAN, afuera del 
auditorio se escuchaban porras 
a favor de éste o de Lomelí, los 
primeros del lado norte, y los 
otros del lado sur.
En un extremo de la hilera número 
seis fueron ubicados los tres 
lugares destinados a la dirigencia 
de la FEUAN. Atrás de estos, 
los del Sindicato de Personal 
Académico (SPAUAN), y a un 
lado los del SETUAN.
Caminando hacia sus lugares, 
Ángel Aldrete, de FEUAN, y Luis 
Manuel Hernández, del SETUAN, 
se saludaron:
- ¡Ángel! –dijo uno-. 
- ¡Líder! –contestó el otro-.
Este martes no se escuchó ese 
discurso rudo de Luis Manuel 
contra Ángel como ocurrió en 
las últimas semanas en que, sin 

citarlo por su nombre, lo llamó 
“gangster, mierda”. Ahora habló 
de respeto entre universitarios: 
“Me entristece ver tanta prisa 
porque se haga una votación 
cuando estamos en un espacio 
donde todo mundo se conduce 
crítico pero respetuoso. Eso 
es la Universidad, para que 
luego los agoreros del desastre, 
los chayoteros de pedigrí allá 
afuera no anden diciendo que 
aquí nos andamos matando; 
aquí nos decimos las verdades, 
descalificamos conductas, pero 
somos universitarios y tenemos 
respeto por los demás”. Habló de 
“plumas pagadas”, en referencia 
a quienes advirtieron el riesgo de 
que el proceso electoral generara 
violencia.
Por su parte, Ángel Aldrete 
aprovechó el momento de emitir 
su voto, para hacer un llamado 
a la unidad, precisando que la 
Universidad vive momentos de 
cambio. Y de plano gritó su voto 
a favor de Nacho Peña. Mientras 
Aldrete hablaba, Luis Manuel 
Hernández no volteó a verlo. 
“Un llamado a la unidad –dijo más 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- “Como en cualquier elección 
los ánimos se desbordaron en algunos 
momentos, hay nuevas formas de 
poder comunicarse a la comunidad; 
redes sociales, eso es una facilidad que 
también se vuelve un poco peligroso, 
porque muchas veces hay una red 
social de una persona que no conoces, 
que es un perfil falso y que incidió en 
todo este proceso. Pero yo creo que 
los universitarios tienen la madurez 
y tienen la suficiente capacidad para 
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Esta iniciativa 
refleja mucho un 

estado en paz y de 
trabajo: Ríos Lara 

Satisfactoria jornada 
de detección del Virus 
del Papiloma Humano 

en Acaponeta

Concluyó el ISSSTE

POR: RAMÓN PÉREZ
Con un total de 272 pruebas 
apl icadas la Clínica de 
Med ic ina  Fami l i a r  de l 
ISSSTE en Acaponeta cerró 
satisfactoriamente la jornada de 
detección del Virus del Papiloma 
(VPH) Humano informó el titular 
de la dependencia Antonio 
Sandoval Pazos. 
Explicó que la jornada tuvo 
una duración de ocho días de 
trabajo continuo en los que 
se aplicaron muestras para 
detectar el VPH cuyas variantes 
16 y 18 son responsables del 
70 por ciento de los casos de 
cáncer cérvico uterino que 
anualmente cobra la vida de 
más 4 mil 500 mujeres en 
México.
“La mayor parte de las 
defunciones se presenta en 
mujeres que lamentablemente 
acuden a solicitar atención 
médica cuando el cáncer 
se encuentra en una etapa 
avanzada,  por  e l lo  es 
indispensable que toda mujer a 
partir de los 21 años se realice 
la prueba del Papanicolaou”.  
Subrayó que en esta jornada 
se aplicó una prueba específica 
para la detección del VPH, 
lo cual ofrece una mayor 
precisión en el diagnóstico y, 
de esta manera, canalizar con 
mayor prontitud a la paciente 
a la clínica de displasias y en 

caso de ser necesario con el 
oncólogo. 
Sandoval Pazos agradeció 
la participación de las 272 
mujeres responsables con 
el cuidado de salud, que 
con acciones de medicina 
preventiva como ésta, permiten 
que las instituciones que 
conforman el sector, detecten 
a tiempo padecimientos que 
con el tratamiento oportuno 
pueden ser curables, como 
es el caso del cáncer cérvico 
uterino.
Finalmente, el funcionario 
reconoció el esfuerzo de los 
trabajadores de la clínica 
de medicina famil iar de 
Acaponeta para la realización 
de la jornada, en particular del 
personal de enfermería que 
fue el responsable de aplicar 
las pruebas y orientar a las 
pacientes que acudieron de 
diversas entidades del norte 
del estado. 

Por Pedro Amparo 
Medina

Juan Carlos 
R í o s  L a r a , 
dirigente estatal 
de l  Par t ido 
Revolucionario 
Ins t i tuc iona l 
señaló estar 
de acuerdo con 
las importantes 
reformas a la 
ley electoral 
que este martes 
30 de mayo 
aprobaron las 
bancadas de 
los diferentes 
p a r t i d o s 
representados 
en el Congreso 
del Estado.
I n d i c ó  q u e 
s u  p a r t i d o 
y la misma 
m i l i t a n c i a 
estaba obligada 
a adecuar la 
l e g i s l a c i ó n 
local con lo 
que establece 
la Federal de la República, 
con temas como la de empatar 
la elecciones, la necesidad 
de incluir el principio de 
reelección en ayuntamientos 
y el congreso local, así 
como la paridad de género, 
el tema de las candidaturas 
independientes y la unificación 
de criterios en porcentajes 
para conservar el registro para 
la asignación de recursos y 
representación proporcional.
El líder priista también aclaró 
que hubo diferencias en las 
opciones a realizar, pero 
que se debe reconocer el 
hecho que los partidos a 
través de los representantes 
en el Congreso se logró un 
consenso y así presentar una 
iniciativa común construida 

por todos y lo manifestado 

en los foros de consulta 
ciudadana y a la comunidad 
universitaria.
Esta iniciativa refleja mucho 
de lo que vive México, un 
estado en paz, un estado que 
trabaja, que sabe armonizar 
la vida de sus habitantes, 
recalcó.
Apuntó además Ríos Lara que 
hace cinco años el diálogo en 
las calles eran los balazos, 
eran los secuestros, eran 
los asesinatos y que hoy los 
diálogos se escuchan en el 
congreso en donde se habla 
y se entienden; pero sobre 
todo se va para delante.
Una reforma que nace de 
un ambiente de tranquilidad 
propiciado por un gobierno 
de cercanía con la gente 

encabezado por Roberto 

Sandoval Castañeda, que 
hace posible que los que 
pensemos diferentes con 
los que tienen puntos de 
vistas contrarios se pueda 
expresar y llegar a acuerdos 
privilegiando el interés de la 
gente sobre el interés de los 
partidos políticos, señaló.
Finalmente el dirigente estatal 
del PRI expuso que una 
de las riquezas de nuestra 
democracia es que les guste 
a unos y a otros no, en 
donde podemos expresar 
lo que nos gusta o no y que 
tenemos el canal para poderlo 
hacer valer, el congreso, en 
donde las diferentes fuerzas 
aquí representadas permiten 
expresar lo que la militancia 
y la ciudadanía quiere.

CORRERÁ EL GOBERNADOR A FUNCIONARIOS 
QUE EMPLAQUEN SUS VEHÍCULOS 

PARTICULARES EN OTROS ESTADOS. 
Si analizamos los términos
emplacar y reemplacar
mucha gente del gobierno
no se debe preocupar
porque no van a emplacar.

Martes 1o. de junio de 2016.

 NOTA: obsérvese la importancia de usar adecuadamente 
el lenguaje.

E P I G R A M A
Por: Igibato

•El presidente del CDE del PRI en Nayarit, expresa su 
beneplácito por las recientes reformas a la ley electoral
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que logró despertar el interés 
de los universitarios y de los 
nayaritas, quienes estuvieron 
atentos a la campaña y a la 
elección de quien dentro de 
unos días será el Rector de 
la Universidad.
Muñoz Barragán rechazó que 
la elección del Rector de la 
Universidad pueda causar 
divisiones o problemas al 

interior del campus, “fue solo 
un proceso que se da a cada 
término de la administración 
central en turno y una vez 
electo el Rector las cosas 
vuelven a la normalidad, y 
a seguir unidos como lo que 
somos, universitarios”.
Reiteró que junto con el 
Rector electo Nacho Peña 
y con los sectores de la 

UAN, continuarán buscando 
enfrentar y superar los 
problemas que existen, como 
el reconocimiento de plazas, 
de una mayor infraestructura, 
de mejores presupuestos que 
permitan a la Universidad 
seguir avanzando, seguir 
creciendo y sobre todo seguir 
formando profesionistas mejor 
preparados. Concluyó. 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- Tal como estaba 
previsto este miércoles 31 de 
mayo y con la totalidad de los 
118 concejales que integra el 
Consejo General Universitario 
y con una votación de 88 
votos, fue electo como rector 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, Jorge Ignacio 
Peña González, quien tomará 
posesión como Rector el 
próximo 9 de junio, por el 
período 2016-2022.
A pesar de los insistentes 
rumores y comentarios 
emitidos a través de las 
redes sociales, que decían 
que podría presentarse la 
violencia durante el proceso 
de elección del próximo 
rector de la UAN, no fue 

Política

Después que ya pasó el proceso electoral

Invitamos a todos a trabajar unidos 
por nuestra Universidad: Juan López

Nacho Peña fue electo 
como Rector de la UAN

Con una votación de 88 votos este miércoles 31

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “Como sucede en 
cualquier otra elección, los 
ánimos se desbordan en 
algunos momentos y es que 
ahora hay nuevas formas de 
comunicarse entre la sociedad 
y aquí en la comunidad, como 
son las redes sociales, eso 
es una facilidad que también 
se vuelve a veces hasta 
un poco peligroso, porque 
muchas de las veces existen 
informaciones que no son de 
perfiles falsos, y esto generó 
que hubiera disturbios como 
en cualquier elección”, así 
lo manifestó en entrevista, 
el actual Rector Juan López 

Salazar.
Indicando el todavía rector, 
por eso nosotros apelamos a 
que todos los universitarios 
t ienen la madurez y la 
suficiente capacidad, para 
procesar todo ese tipo de 
información, y en cuanto 
a los candidatos se platicó 
con ellos personalmente y a 
todos ellos les preocupa el 
desarrollo de la Universidad, 
y la semana pasada en que 
nos reunimos dijo, no fue un 
acuerdo formal, pero sí un 
comentario generalizado de 
que el compromiso era de 
qué cualquiera que ganara 
iba a tomar en cuenta los 
planteamientos de los otros 

candidatos.
Expresando, “y yo creo 
que la figura de Ignacio 
Peña Gonzá lez ,  sabe 
perfectamente las ideas 
que presentarán los otros 
restantes y que están a la 
vista de su Plan de Trabajo”.
En otro orden de ideas, al 
actual rector Juan López 
Salazar, se le cuestionó 
porque el dirigente del 
SETUAN Luis Manuel 
Hernández Escobedo no 
se presentaba al proceso 
electoral que se estaba 
v iv iendo,  por  lo  que 
manifestó, que como todos 
los sectores cada uno 
tenía la preferencia por 

su candidato, pero al final 
se sumó a quien resultara 
ganador a la rectoría de la 
UAN.
Recalcando Juan López 
Salazar, que Luis Manuel 
Hernández Escobedo, de 
primero tenía su preferencia 
por Lomelí Payán, pero al 
final de cuentas en pláticas 
con él comentó, que quien 

* Tomará la protesta estatutaria el próximo 9 de junio, por el periodo 2016-2022

resultara ganador, ya pasando 
las elecciones, ya nada más 
en unidad, seria trabajar por 
nuestra Máxima Casa de 
Estudios para atender a toda 
la Comunidad Universitaria.
Para finalizar su mensaje, 
dijo, invito a una vez que ya 
pasó el proceso electoral a 
la rectoría, a trabajar todos 
unidos por la universidad y en 
favor de nuestra institución 
que es nuestra Alma Mater, 
los resultados arrojados en 
esta elección fueron: Jorge 
Ignacio Peña González, 88 
votos a favor, Humberto 
Lomelí Payán 29 votos,  y 
el maestro Rea 1 voto.

así, y afortunadamente todo 
transcurrió con normalidad, 
sin embargo algunos jóvenes 
que no estaban de acuerdo 
con el método para elegir 
rector se manifestaron afuera 
del recinto, en donde los 
Concejales Universitarios 
llevaban a cabo la sesión de 
Consejo General Universitario 
para elegir a quien conducirá 
los destinos de la máxima casa 
de estudios por los próximos 
6 años. Con pancartas y 
gritos, los estudiantes dieron 
a conocer su inconformidad, 
pero la sesión se llevó a 
cabo y el Consejo General 
Universitario eligió a Nacho 
Peña como Rector de la UAN.
Por su parte el Dirigente 
del SPAUAN Carlos Muñoz 
Barragán, al término de 
la elección, dijo sentirse 
contento con el resultado 
de la votación, que aunque 
no se logró un candidato de 
unidad como se buscaba, fue 
un proceso muy participativo y 
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Se desarrolló el Festival 
creando y cultureando en 
la Secundaria Técnica 51

Elección de rector la más competida en la 
historia de la universidad.

Visión Política
Por Edmundo Virgen

En forma rotunda se equivocaron 
aquellos universitarios con títulos 
de posgrado, que auguraban hechos 
violentos durante el proceso de 
votación para elegir al nuevo rector de 
la Universidad Autónoma de Nayarit. 
Todos esos millonarios recursos que 
su educación y superación académica 
en universidades de México y del 
extranjero le han costado al pueblo 
NAYARITA, no les sirvió lo suficiente 
para que dieran una opinión más 
acertada sobre el proceso de elección 
interna en la universidad. 
Definitivamente, en este tipo de 
procesos, como es natural existe 
pasión, efervescencia, simpatía, por 
tal o cual aspirante que participe por 
el cargo de rector, pero de eso a 
que hubiera hechos violentos en la 
Máxima Casa de Estudios orgullo de 
los NAYARITAS, sin duda que hubo un 
Océano de distancia. Cabe mencionar 
que algunos de los ocho candidatos 
que contendieron por la rectoría de 
la universidad traían su propia porra, 
lo cual es muy valido el que sean 
acompañados por simpatizantes, 
esto se da en todos lados; claro, unos 
más numerosos que otros, pero lo 
resaltable es que todos los grupos 
se comportaron como lo que son; 
jóvenes universitarios preparados, 
con un coeficiente intelectual en el 
que no hay lugar para la confrontación 
física, y cuyas diferencias políticas e 
ideológicas las resuelven mediante 
procesos democráticos donde los 
votos son lo que marcan la diferencia, 
a grado tal que al ser enterados del 
resultado de la elección lo aceptaron 
con madurez política. 
Obviamente, que como suele suceder 
en toda elección, hubo quienes 
gritaron su inconformidad por los 
resultados arrojados, pero no pasó 

de ahí y esta elección ha pasado a 
ser la más competida en la historia 
de la universidad. Por cierto que 
durante el desarrollo de las campañas 
algunos universitarios manifestaron su 
rechazo a estos métodos de elección, 
por que consideran que son bastante 
obsoletos, además de que impiden 
la participación de la base estudiantil 
que se siente relegada, pero en ellos 
está modificarlos. Precisamente el 
maestro en ciencias IGNACIO PEÑA 
GONZALEZ, quien se llevó el triunfo 
al contar con el voto de 88 concejales, 
contra 29 de su más fuerte oponente, 
entre uno de sus compromisos esta 
el que se busque un nuevo método 
de elección del rector, puesto que 
el actual para muchos ya caducó y 
esto amerita a que se lleven a cabo 
modificaciones, ya que cada vez 
son más las voces estudiantiles que 
desean ser tomados en cuenta en los 
procesos de votación para elegir a la 
persona que conducirá los destinos 
de la universidad, esto el maestro 
NACHO PEÑA lo escucho en alguno 
de sus recorridos de campaña y se 
comprometió a apoyar esta demanda.
Cambiando de tema, les comento 
que en las diferentes colonias el 
municipio de TEPIC, a toda hora del 
día, pero sobre todo por las noches, 
prevalecen los hechos vandálicos, 
robos a casa habitación, atracos 
con violencia a transeúntes, a 
comercios, cristalazos a vehículos 
particulares e infinidad de ilícitos que 
son cometidos principalmente por 
grupos de pandilleros y drogadictos, 
quienes a pesar de los daños que 
comenten al patrimonio familiar, el 
delito queda sin castigo disque por que 
son menores de edad. Esto fue lo que 
le dijeron en la Policía Municipal a la 
compañera periodista LORENA MEZA, 
luego que fue a reportar el cristalazo 

a un vehículo de su 
propiedad cometido 
en la colonia Puerta 
de la Laguna. Ahora 
la ofendida solicita a 
las autoridades que 
se le haga justicia, 
por que necesita 
comprar el cristal 
cuyo valor es al 
menos de 5 mil 
pesos, mientras 
que el pandillero 
responsable anda 
libre cometiendo 
fechorías.

POR: RAMON PEREZ 
La Escuela Secundaria Técnica No. 
51 "Emilio M. González" a cargo de 
la Maestra  Galia Minerva Castillón 
Rodríguez, llevó a cabo el 1er.  Festival 
, “CREANDO Y CULTUREANDO 
2016”, en donde los más  de 600 
miembros de la comunidad escolar 
entre alumnos,  docentes y padres 
de familia, pudieron aprender, 
disfrutar y recrearse de la magia 
de la lectura, escritura y el arte en 
general, reconocidos profesionales 
dieron realce al evento, el Cronista 
miembro del Grupo de la Cofradía 
Fernando Arciniega Castañeda 
presentó su conferencia: "Héroes 
y leyendas", haciendo gala del 
poder de la palabra, habló de los 
personajes que le han dado gloria 
al Estado, reales e imaginarios a 
partir del datos precisos que brindan  
conocimiento acerca de lo que le 
da identidad a  cada ciudadano, 
enfatizando en la importancia de 

escribir para dejar constancia de 
los hechos. 
El escritor Rodolfo Dagnino también 
hizo uso de la palabra para invitar 
y motivar a los jóvenes a seguir 
leyendo y escribiendo, compartió su 
experiencia con las letras y concluyó 
con la lectura de un cuento: Ana y el 
silencio de su libro " Las insoportables 
transparencias", El Mtro. Juan Miguel 
Batista pintor, exhibió su Obra 
"Cosmogonía de Nayarit", acercando 
a los estudiantes a esta forma de 
manifestación del arte. Talleres de 
papiroflexia por expertos y talleres 
de lectura con la presentación de 
libros caracterizados por los alumnos 
con escenografía y efectos fueron 
también parte de la vivencia de esa 
mañana que organizaron el Consejo 
Escolar de Participación Social a 
través de comité de fomento a la 
lectura, la Academia de Español y el 
equipo docente de la escuela, para 
beneplácito de todos los presentes.



7Miércoles 1 de 
Junio de 2016 olítica

Amplía Gobernador 
periodo de descuentos 
en tenencia vehicular

Entrega Gobernador nombramientos de supervisores a maestros

a todos los nayaritas que han 
acudido a realizar sus trámites 
correspondientes y puntualizó 
que el recurso recabado es 
destinado principalmente en 
apoyo a la educación de los 
niños y niñas de Nayarit pero 
también para la edificación de 
infraestructura y obra pública 
en general.
“Estoy muy contento porque 
miren aquí están las tenencias, 
están en las calles, en los 
bulevares, en los bonos de 
los policías, todo eso ahí 
está, ayuda a la paz y a la 
tranquilidad de los nayaritas. 
Nayarit necesita de todos, 
no podemos pasar por una 
avenida o podemos exigir 
un uniforme, o criticar a los 
gobiernos si no hemos pagado 
los impuestos, las tenencias, 
esta es la última tenencia”, 
enfatizó el Gobernador.
Dejó en claro que todos los 
funcionarios de primer y 

segundo nivel que laboran 
en el Gobierno del Estado 
están obligados a colaborar 
con la entidad mediante el 
pago de la tenencia y placas 
de circulación, de lo contrario, 
dijo Roberto Sandoval, una 
vez que termine el periodo de 
descuentos serán cesados 
del cargo.
“No podemos aceptar que los 
funcionarios tengan placas de 
otros estados, que compren 
carros y se vayan a emplacar 
fuera. Eso sí no  es permitido, 
esta hasta julio, vamos a dar 
un mes más de prorroga”.
Los trámites para el pago de 
tenencia y placas vehiculares 
se realizan de la misma 
forma que años pasados, los 
interesados deben acudir a 
las ventanillas recaudadoras 
en los horarios establecidos; 
los descuentos y facilidades 
concluirán el próximo jueves 
30 de junio.

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda entregó 
15 nombramientos para 
supervisores de educación 
básica a docentes de 
primarias y secundarias 
públicas de la entidad, que 
aplicaron favorablemente a 
la evaluación de acuerdo a 
lo promulgado por la Ley de 
Servicio Profesional Docente, 
piedra angular de la Reforma 
Educativa.

En las instalaciones de la 
escuela primaria Ignacio 
Ramírez, municipio de Xalisco, 
el mandatario estatal señaló 
que en su administración se 
ha impulsado la Reforma 
Educativa promulgada por 
el Presidente Enrique Peña 
Nieto. Recordó que hasta el 
momento se han entregado 
436 nombramientos bajo el 
nuevo régimen de evaluación. 
Aseveró que es un  aliado 

de la educación y seguirá 
apoyando de manera decidida 
con acciones como la creación 
de infraestructura, dotación 
de becas y uniformes, entre 
otros.
Dijo que en la reciente visita 
del Presidente Peña Nieto al 
estado solicitó su apoyo para 
que se agilizara la asignación 
de la clave presupuestal a los 
15 maestros que restaban para 
acceder a las nuevas plazas 
de supervisores: “Écheme la 
mano esto ya es de días y no 
podemos esperar nosotros. 
Le pedí al Presidente que nos 
ayudara, que nos resolviera. 
Y ahora es un hecho”, abundó 
el mandatario.
De acuerdo a la Ley de 
Servicio Profesional Docente, 
existe la obligación de los 
p ro fesores ,  d i rec to res 
de escuela, asesores y 
supervisores a someterse 
a evaluaciones periódicas, de 

cuyos resultados depende que 
permanezcan en el cargo o 
por vacancia. Así que después 
de pasar las evaluaciones 
necesarias, el Gobernador 
Sandoval Castañeda dio a 
los 15 maestros la asignación 
de la clave presupuestal 
que los hace acreedores 
a supervisores educativos, 
12 de primarias y 3 de 
secundarias.

Por otra parte, Sandoval 
Castañeda continúa con 
la entrega de útiles, becas 
y uniformes escolares a 
alumnos de Nivel Básico por 
diferentes escuelas primarias 
y secundarias de Nayarit, 
como parte de una  política 
integral para fomentar la 
calidad educativa y dignificar 
los espacios educativos de 
la entidad.

Con el objetivo de beneficiar 
la economía familiar de 
los nayaritas y propiciar la 
regularización de sus vehículos 
tal y como lo marca la ley a 
nivel nacional, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
anunció una ampliación en 

el periodo de descuentos 
y facilidades para el pago 
de la tenencia vehicular y  
reemplacamiento 2016.
Durante todo el mes de 
junio los nayaritas podrán 
aprovechar un 50 por ciento 
de descuento en el total 

de recargos generados por 
falta de pago oportuno de 
tenencia en años anteriores, 
un 25 por ciento en el costo 
de la dotación de placas de 
circulación y realizar el pago 
a 6 meses sin intereses.
Roberto Sandoval agradeció 

*Los funcionarios del Gobierno del estado que no tengan 
las placas de Nayarit serán cesados de su cargo
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El verde sigue muy bien posicionado en la simpatía de los Badebadenses

Ayuntamiento de Tepic, 
ejemplo de altruismo

•Es un partido comprometido con la gente y ha dado muestra de cumplir 
los compromisos ante la sociedad en el municipio, afirma Alvaro Peña

Por Pedro Amparo 
Medina

El diputado de la fracción 
parlamentaria del Partido 
Verde Ecologista de México, 
Alvaro Peña Avalos, se 
manifiesta satisfecho por 
el gran trabajo que realiza 
su partido en Bahía de 
Banderas, sobre todo en 
el ámbito social, lo cual se 
refleja en la creciente simpatía 
y aceptación que se tiene.
Hace unos días, señaló el 
legislador, se celebró el evento 
en homenaje a las madres, 
ahí fue claro el indicativo de 
la gran aceptación que tienen 
en la zona, pero sobre todo 
porque se refleja el trabajo 

que se hace.
La organización y la forma 
en que ahora se reagrupan, 
comentó Peña Avalos, es 
como sienten se puede tener 
un muy buen resultado para el 
2017 y volverán a ocupar una 
curul a través de la votación 
directa de los ciudadanos, 
porque saben de la capacidad 
de convocatoria que hay en 
el partido Verde.
Lo que se ve es que hay un 
buen trabajo que nos respalda 
en Bahía de Banderas, se 
nota la preferencia de la 
gente, al grado de poder 
decir que más que otros 
partidos como el MC, PAS, 
PCD y otros que tienen más 

tiempo que el Verde, y nos 
referimos directamente a la 
última contienda electoral la 
cual marcó la diferencia y la 
preferencia a nuestro partido, 
argumentó.
En esa ocasión estaba al 
frente Alvaro Peña y la gente 
respondió y dio muestras de 
la gran simpatía que existe 
por su persona, pero sobre 
todo que le reconocen el 
trabajo que se hace en este 
instituto político.
A c o m p a ñ a d o  d e l 
representante del Partido 
Verde Ecologista de México 
en Bahía de Banderas, Fidel 
Ramírez expuso que el 
trabajo en la entidad se ve 

con las gestiones que se 
hacen a través de la oficina 
en el congreso del estado, 
sobre todo en el apoyo que 
se hace a las iniciativas 
que presenta el gobernador 
Roberto Sandoval y que 
ayudan directamente a la 
población, no nada más la 
de su municipio, sino la de 
todo Nayarit.
Indicó al final que con estas 

reformas a la ley electoral, 
seguramente habrá mucho 
más compromiso por parte 
de los candidatos a los 
diferentes puestos de elección 
popular, ya que ahora se 
regirán con nuevas reglas y 
nuevos lineamientos que se 
tendrán que cumplir a través 
de su partido para hacer una 
competencia mucho más 
justa para ambos géneros.

*De diversas dependencias participaron en exitosa jornada
*Al menos 300 personas podrán salvar sus vidas con esta labor altruista

El director de Sanidad 
Municipal, doctor Juan 
Ca r l os  Gonzá lez 
Flores, dijo que fue una 
exitosa acción, toda 
vez que el personal 
de l  Ayuntamiento 
r e s p o n d i ó  a l 
llamado: “estuvieron 
presentes 80 personas 
d e b i d a m e n t e 
sensibi l izadas; 63 
pudieron hacer su 
donación. Nuestra 
m e t a  e r a n  5 0 
donadores y personal 
del Centro Estatal 
d e  T r a n s f u s i ó n 
S a n g u í n e a  n o s 

Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal Polo Domínguez 
felicitó a todos los empleados 
del Ayuntamiento capitalino, 
que el  pasado viernes 
acudieron al llamado de 
la jornada de donantes 
de sangre realizada por 
la Dirección de Sanidad 
Municipal y el Centro Estatal 
de Transfusión Sanguínea, 
en el marco del Día Mundial 
del Donante de Sangre, que 
se celebra el 14 de junio.

comentó que no habían 
encontrado esa respuesta 
de alguna otra institución”.
Con estas 63 unidades de 
sangre, se podrá salvar la 
vida de por lo menos 300 
personas, ya que cada unidad 
sanguínea se utiliza hasta 
para cuatro pacientes en 
las diversas instituciones 
y clínicas médicas de la 
entidad nayarita.
“La propuesta surgió en 
Derechos Humanos del 

municipio y nosotros no 
tuvimos objeción en apoyar 
esta noble causa; sabemos 
de las necesidades del 
Centro Estatal de Transfusión 
Sanguínea; este último acudió 
con equipo portátil a estas 
instalaciones municipales 
para capacitar al personal 
médico y de enfermería.  
Estamos poniendo el ejemplo 
a nivel estado en cuanto a 
esta donación”, precisó el 
médico González Flores.
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El Congreso del Estado 
Otorga la medalla 

Nayarit al Mérito 2016 
a seis distinguidos 

nayaritas

Escuela Victoria de Tae Kwon Do sigue 
conquistando medallas: Mora Mendiola

•Lourdes Ivonne López Ordoñez, Lourdes Consuelo Pacheco Ladrón 
de Guevara, Marina Carrillo Díaz, Bernardo Macías Mora, Juan 

Mártir Alegría y Manuel Iván Girón Pérez, fueron los galardonados.

los estudiantes.
La Medal la Nayar i t  a l 
Mérito Cultural y Artístico 
“Emilia Ortiz”, se otorgó 
a los ciudadanos Marina 
Carrillo Díaz originaria del 
Municipio Del Nayar, quien 
fue miembro fundadora de 
la organización civil Unión 
de Estudiantes Indígenas 
por México y reconocida 
con el Premio Nacional de la 
Juventud,  además creadora 
de material didáctico para la 
enseñanza de la lengua y 
cultura wixarika, y a Bernardo 
Macías Mora, quien ha 
fungido como instructor de 
talleres de poesía en diversas 
instituciones, destacando 
a la Universidad Nacional 
Autónoma de México y 
autor de diversos poemas 

entre ellos "el ojo acuoso" 
el cual es tomado por la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit para colarlo como 
cartel en distintos lugares 
públicos. 
En lo que corresponde la 
Medalla Nayarit al Mérito 
Profesional se otorgó a la 
Doctora Lourdes Consuelo 
Pacheco Ladrón de Guevara, 
fundadora de diversas 
instituciones y organizaciones 
como la Red de Género del 
Pacifico Mexicano y autora 
de 18 libros, y al Doctor 
Manuel Iván Girón Pérez, 
fundador de la “Revista Bio 
Ciencias”, primera revista 
científica editada en Nayarit 
que ha alcanzado estándares 
internacionales mundiales, 
misma que de manera 

reciente fue incorporada a la 
base de datos científica más 
importante a nivel mundial 
(Web of Science).
Es preciso señalar que de 
acuerdo al artículo 6 de la 
Ley que crea la Medalla 
Nayarit al Mérito, la presea 
tendrá grabado en el anverso 
el escudo de Nayarit y al 
reverso la categoría al mérito 
correspondiente, el nombre 
de la persona galardonada, 
el año en que corresponda y 
la frase “El Pueblo de Nayarit 
se lo reconoce”. 
De esta manera la Cámara 
de Diputados de Nayarit 
en su Trigésima Primera 
Legislatura, honra y reconoce 
la importante labor que 
durante años han realizado los 
seis nayaritas galardonados.

Tepic.- A fin de reconocer 
a ciudadanos nayaritas, en 
Sesión Pública Ordinaria 
el Presidente de la Mesa 
Directiva, diputado Jorge 
Humberto Segura López, 
a nombre de la Trigésima 
Primera Legislatura hizo 
entrega de la Medal la 
Nayarit al Mérito 2016 a 
seis distinguidos personajes 
de la entidad.
Los nayaritas galardonados 
con la Medalla Nayarit al 
Mérito Ciudadano son Lourdes 
Ivonne López Ordoñez, 
quien ha realizado labores 
humanitarias con adultos 
mayores, indígenas, jóvenes, 

mujeres maltratadas y niños 
desamparados, a quienes 
de manera desinteresada 
hizo parte de su proyecto de 
vida, y Juan Mártir Alegría,  
ciudadano que por medio de 
la agrupación de rescatistas 
Emergencias de Protección 
y Rescate A.C. (EPRAC) 
ha brindado apoyo a la 
ciudadanía en desastres, 
accidentes y enfermedades, 
todo de manera gratuita, así 
como creador de la Asociación 
de Estudiantes Nayaritas 
Esteban Baca Calderón en 
1986, encargado de gestionar 
becas, transporte, vivienda, 
libros y material escolar para 

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-La Escuela de Tae Kwon Do 
Victoria de Tepic, de la cual esta a 
cargo de la maestra, Tana Nathalí Mora 
Mendiola, recientemente logró una 
destacada participación en “La Copa 
Cadenas” de Guadalajara, Jalisco, 
donde sus alumnos participantes 
obtuvieron 19 medallas en las 
modalidades de formas y combate.
Nos expresó en entrevista Tana Nathalí 
Mora Mendiola, que los alumnos 
participantes que demostraron sus 
destrezas y habilidades deportivas del 
Tae Kwon Do, y se trajeron medallas 
fueron; Santana Zambrano Leal de 
oro y plata, Ana Loera Rodríguez de 

oro y plata, Dante Hernández de oro 
y bronce, Leonardo Cortes de plata, 
Emiliano Zúñiga de plata y bronce, 
Susana Garcés, de plata, Valeria 
Pérez de plata, Onofre Inda de plata, 
Maximiliano Núñez Reyes de plata 
y bronce, Zaykel Leal de bronce, 
Luís Zambrano Leal de bronce entre 
otros quienes la propia instructora 
dijo, sentirse orgullosa de que hayan 
obtenido dichas preseas.
Por otra parte enfatizó la entrevistada, 
que el pasado 30 de abril alumnos de 
su escuela obtuvieron 12 medallas 
de diversos metales al participar 
en el Torneo Taekowondoino de la 
Copa OXXO, celebrado en Mazatlán, 

Sinaloa.
Lo que demuestra, que los 
conocimientos impartidos por la 
maestra nayarita, Tana Nathalí Mora 
Mendiola, están impulsando a niños 
y jóvenes de ambos sexos a practicar 
con disciplina y es por ello que se 
están reflejando los buenos resultados 
en este deporte oriental.
Es de subrayar, que Mora Mendiola, 
tuvo la visión de traer a Tepic, a la 
taekwdoina medallista olímpica de 
oro la sinaloense, María del Rosario 
Espinosa, para que impartiera “El 
Primer Taller en Técnica de Combate”, 
a alumnos que desde niños están 
practicando esta disciplina deportiva, 

estando presente además la medallista 
de oro de los Juegos Panamericanos, 
Janet Alegría Peña, lo que obviamente 
está rindiendo frutos entre la destreza 
taekwdoina nayarita.
Por su parte la maestra Tana Nathalí 
Mora Mendiola, manifestó que los 
alumnos de su escuela seguirán 
participando en más torneos de Tae 
Kwon Do, y a todos a los que sean 
invitados, ya que los conocimiento 
adquiridos de la destacada deportista 
mexicana, María del Rosario Espinosa, 
están rindiendo buenos frutos para 
los taekowondoines de su escuela.
“Todo es cuestión de volvernos a 
ajustar a la agenda de esta deportista 
internacional para que de nueva cuenta 
venga a Tepic, a impartir otro “Taller 
de Técnica de Combate”, para con 
ello dar continuidad al aprendizaje de 
sus alumnos y seguir conquistando 
triunfos y medallas”. 
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La Familia: Hábitat Natural para la 
Apropiación de los Valores

Comicios viciados de origen

Es en la familia donde tienen 
lugar las primeras relaciones 
interpersonales, los primeros 
aprendizajes que resultan vitales 
para su posterior desarrollo, como 
por ejemplo, la adquisición del 
lenguaje, el valor de la comunicación 
y el diálogo, el valor del respeto hacia 
las personas, la cooperación (el 
reparto de las tareas domésticas), 
la igualdad, etc.  Incluso en lo 
tocante a la apropiación de valores 
con miras sociales y altruistas las 
experiencias familiares son de 
gran importancia. Aunque los niños 
no siempre imitan las conductas 
morales de sus socializadores, 
está claro que el modelo altruista 
paterno puede tener un efecto 
poderoso en sus inclinaciones 
altruistas. Cuando las personas que 
les cuidan son altruistas, parece 
que los niños aprenden conductas 
prosociales y con frecuencia 
parecen adoptar las actitudes 
complacientes de sus padres. 
Los niños no aprenden conductas 
valiosas independientemente de 
las personas que les ofrecen la 
oportunidad de observar en otros 
las experiencias del valor, sino que 
será mucho más sencillo cuando 
entre ellos exista alguna relación 
afectiva, de simpatía o cariño, 
como sucede en las relaciones 
familiares. Por otro lado, a pesar 
de la importancia que casi todos los 
educadores conceden a la familia 
en el desarrollo y la educación de 
las personas como seres dignos, 
dentro de la pedagogía, el ámbito 
de la educación familiar constituye 
todavía un amplio campo de 
investigación sin explorar.
Aprendizaje de normas en el 
contexto familiar.
Los padres y las experiencias 
familiares desempeñan un papel 
esencial en el desarrollo de los 
niños, y más aún cuando éstos 
son pequeños y se encuentran 
necesitados de atención, cariño y 
afecto, además de orden, disciplina 
y conocimiento de las normas 
que garanticen una convivencia 
sana. A lo largo del desarrollo 
infantil, el niño va comprendiendo 
y asimilando el sistema de reglas 
con que se ha encontrado. Es 

indudable que en este proceso 
los padres desempeñan un papel 
de suma importancia; desde la 
infancia temprana, proveen al 
niño de los soportes necesarios 
para aprender los modos de 
comportamiento socialmente 
aceptados. Sin embargo, conforme 
el niño va creciendo y madurando, 
se encuentra expuesto a una serie 
de influencias extra-familiares 
(escuela, profesores, amigos, 
compañeros de clase, etc.) que 
también determinarán en gran 
medida su desarrollo personal, 
pero todavía siguen siendo de 
especial importancia las relaciones 
educativas que tienen lugar dentro 
del contexto familiar.
Los padres deben buscar otra 
forma de incidir en sus hijos que 
no sea la imposición o el mandato; 
para ello deberán recurrir a los 
consejos, a su experiencia y 
sus conocimientos previos, pero 
sobre todo, a la comprensión y el 
entendimiento de los problemas 
típicos de la etapa por la que el niño 
se encuentra en esos momentos. 
Debemos ser conscientes de que 
solo podemos ayudar a solucionar 
los problemas de los demás a partir 
del conocimiento de los mismos. 
Es un hecho generalizado, que 
sobrepasa las barreras espacio 
temporales, que los padres quieren 
a sus hijos, se preocupan por ellos 
y hacen cuanto está en sus manos 
para asegurar su bienestar. Sin 
embargo, la concepción de los hijos 
como algo valioso ha cambiado, 
pasando de ser entendidos como un 
capital cuya función era asegurar 
el cuidado y la atención de los 
padres cuando llegaran a la vejez, 
a ser considerados un creciente 
coste que hay que mantener 
durante periodos cada vez más 
largos, pues los hijos tardan 
mucho en abandonar el nido 
familiar. Dependiendo del valor que 
concedan a sus hijos, los padres se 
comportarán de un modo u otro, lo 
cual evidentemente va a influir en 
el estilo educativo que se adopte 
en el contexto familiar. Hasta la 
próxima. Terapeuta Familiar y 
Conferencista. Consultas Celular 
311 136 89 86.

Estamos a escasos cuatro días 
de que se verifiquen los comicios 
estatales en 14 estados de la 
república en los cuales 12 serán 
de gobernadores. Más allá de los 
resultados que arroje el proceso 
electivo es pertinente hacer algunas 
consideraciones generales en las 
que han discurrido las campañas 
electorales de la mayoría de los 
candidatos y de sus respectivos 
partidos políticos.
Salta a la vista de todos los 
ciudadanos el escandaloso derroche 
de recursos f inancieros, gran 
parte de ellos de origen dudoso 
porque hasta la fecha según lo 
han expresado los consejeros 
del Instituto Nacional Electoral 
(INE) no han rendido cuentas de 
su aplicación la mayoría de los 
contendientes a un puesto de 
elección popular.
Es una actitud cínica cuando el 
ex presidente Felipe Calderón 
durante una gira por el Estado de 
Veracruz en proselitismo por los 
candidatos de la alianza PAN-PRD 
haya comentado ante los medios 
de comunicación que durante su 
gobierno fue enterado que en una 
elección en aquella entidad costera 
uno de los candidatos del PRI había 
sacado de uno de los bancos la 
enorme cantidad de 1,200 millones 
de pesos en efectivo.
Uno se pregunta ¿el por qué 
razones al conocer estos hechos 
no movió un solo dedo ante las 
instancias correspondientes para 
que se sancionara esa acción a 
todas luces ilegal?
La simulación y la doble moral 
continúa siendo la práctica cotidiana 
de la clase política gobernante.
Otra de las ambigüedades de 
los candidatos es el hecho que 
todos prometen a sus electores 
que trasparentarán su patrimonio 
personal y familiar para que no 
quede duda que el origen de sus 
recursos económicos son lícitos. 
Pues bien la mayoría de los 
candidatos de todos los partidos 
políticos se han hecho patos.
En la plataforma ciudadana “3 
de 3” se puede constatar esta 
simulación.
Parece que esa iniciativa ciudadana 
les incomoda a todos, lo que 
explica el por qué sus legisladores 
dan largas a la aprobación de 

las 7 leyes reglamentarias del 
Sistema Nacional Anticorrupción 
en la Comisión permanente del 
Congreso de la Unión. De boca 
todos los dirigentes de los partidos 
políticos se muestran de acuerdo 
pero en los hechos se boicotean 
deliberadamente unos y otros con 
el avieso propósito de echarle la 
culpa al adversario.
Como en anteriores elecciones la 
compra del voto y la amenaza de 
suspender a los  beneficiarios de 
los programas sociales sino votan 
por los candidatos del partido en 
el poder están a la orden del día 
–sean del PRI, PAN o PRD-. Son 
miles de denuncias ciudadanas 
que se han presentado ante los 
órganos electorales y ante La 
Fiscalía Especializada para la 
Atención de Delitos Electorales 
(FEPADE) sin que hasta la fecha 
haya consecuencia alguna.
El otro dato interesante que arrojan 
las encuestas de tendencias 
electorales es que por primera vez 
casi hay un tercio de electores, o 
sea un 30%  que mantienen en 
la secrecía  su intención de voto.
Una probable explicación sería su 
creciente desconfianza a los partidos 
políticos y a sus candidatos al 
pensar que todos son de lo mismo.
La otra conjetura es que se están 
guardando la intensión de su voto 
para última hora. De ser ésta última 
en aquellos estados en donde la 
elección es muy competida pudiera 
ser los que inclinen la balanza 
a favor de los candidatos que 
consideran menos malos. Estos 
son los casos en los Estados de 
Veracruz, Tamaulipas, Oaxaca y 
Tlaxcala.
Otro dato interesante que muestran 
las encuestas es que todas apuntan 
a que MORENA, el partido de 
López Obrador será uno de los 
grandes beneficiarios en casa 
votos en la próxima elección. Es 
casi seguro que al día siguiente de 
los comicios se amanezca como 
la tercera fuerza política nacional 
desplazando al Part ido de la 
Revolución Democrática (PRD) que 
hasta hoy ocupa el tercer lugar…
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra 
página http://conjeturas-cruzangulo.
blogspot.com/
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*Maquinaria pesada, equipo vehicular y humano, todos los 
días avanzan en lo que será la nueva imagen de la vialidad, 
desde la entrada a la ciudad y un poco más al frente del 
edificio de asilo de ancianos.
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Tecuala, Nayarit.- A marchas 
forzadas se trabaja en la 
obra de la reconstrucción del 
boulevard Tecuala-Acaponeta; 
maquinaria pesada, equipo 
vehicular y humano, todos 
los días avanzan en lo que 
será la nueva imagen de la 
vialidad antes mencionada, 
desde la entrada a la ciudad y 
un poco más casi al frente del 
edificio de asilo de ancianos. 
Viajes de tierra y escombros 
son acarreados todos los días 
a diferentes lugares de esta 
cabecera municipal, esto 
con el fin de dejar vacíos 
los lugares donde se está 
extrayendo estos materiales 
y así enfrentar la ya cercana 
temporada de lluvias y no 
tener los graves problemas 
de inundación donde se está 

llevando a cabo dicha obra.
En una entrevista con el 
presidente municipal nos 
aseguraba que más o menos 
se tenía contemplada la 
terminación total del nuevo 
boulevard para el mes de 
diciembre de este mismo año.
Es de mencionar que a pesar 
de que los accesos al estadio 
municipal, la unidad deportiva 
“Benito Juárez, la escuela 
“Constitución 1857”, no han 
tenido gran problema porque 
han tomado otro camino para 
llegar a ese plantel educativo. 
En lo que respecta al estadio 
Santos Ramos Contreras y a 
la unidad deportiva, el entrar 
hacia esos campos es fácil sin 
llevar ningún vehículo, que 
es difícil su acceso; también 
por el lado de la preparatoria 
4 ya está completamente 
difícil el acceso, pero, como 

lo escribimos anteriormente, 
caminado se puede llegar esa 
escuela universitaria. Donde sí 
se ha escuchado, de parte de 
la ciudadanía, es el la calzada 
del panteón; porque ahí 
tienen que rodear a algo que 
no estaban acostumbrados, 
pero en el paso de los días ha 
habido una buena conformidad 
cuando ven lo benéfico y 
el nuevo rostro que se le 
va a dar a este orgulloso 
municipio, con esa gran obra 
y una excelente vialidad de 
acuerdo al desarrollo de esta 
cabecera municipal.
Y así es como Lucio Santana 
Zúñiga, está respondiendo a 
los compromisos de campaña 
que adquirió cuando les pidió 
la confianza a los ciudadanos 
de estar al frente de este 
actual gobierno municipal 
y llevarlo a un buen puerto. 
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ecualaT
A buen tiempo y ritmo los trabajos 
del boulevard Tecuala-Acaponeta
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Prevalece la institucionalidad y disciplinaArthur Machen y la Golden Dawn
Este inicio de semana la 
mayoría de los diarios 
locales y portales de 
internet referentes a Nayarit, 
resaltan la nota de que en el 
Congreso Estatal se aprobó 
la reforma político-electoral, 
poniendo énfasis sobre 
todo en que quien ocupe 
la gubernatura del estado 
el próximo período estará 
en ese cargo únicamente 
cuatro años, lo mismo 
diputados y presidentes 
municipales, para así 
empatar una parte de las 
elecciones federales con las locales.
Una parte, porque de acuerdo a algunas 
voces que se oyen, lo óptimo hubiese 
sido que el empate habría sido mejor y 
más completo si las de la gubernatura 
fueran a la par de la Presidencia de la 
República. Sin embargo y de acuerdo 
a lo que dicen los analistas, así está 
bien, porque de los males es el menor 
debido a que con esta reforma se evitará 
que durante todo un período sexenal 
estuviera constantemente saturado de 
elecciones, pues tal y como están las 
cosas actualmente, apenas terminan 
unos comicios cuando ya están en 
puerta los otros; pero con esta reforma, 
solamente habrá dos elecciones durante 
un sexenio y esto es lo que posiblemente 
dio pie a que la reforma político-electoral 
en comento haya sido aprobada por 
unanimidad, sin que se hayan dado las 
negativas de siempre que solo por ir en 
contra acostumbran algunas bancadas 
de determinados partidos nada más 
para darle la contra a la oposición o a 
la mayoría en turno.
Se entiende que por ejemplo, Nayarit al 
igual que las entidades que este próximo 
domingo 5 de junio tendrán elecciones, 
diferencian sus fechas electorales 
debido a situaciones históricas, por su 
fundación o como en el caso de Nayarit 
que se convirtió en estado en 1917, y 
por ser estados libres y soberanos que 
en determinada fecha comenzaron a 
consolidarse como tales, de ahí que las 
elecciones de la mayoría de los estados 
de la República sean en diferente fecha y 
no acordes a cuando se tiene que elegir 
al Presidente del país; sin embargo, ya 
varias entidades han logrado empatar 
las fechas de sus comicios con las 
elecciones a nivel federal, si bien algunas 
no completamente como es el caso 
reciente de Nayarit, otras entidades 
están a la par con las federales.
Hay voces que desde siempre han 
dicho que sería una buena decisión 
que se empataran de bien a bien las 
elecciones estatales con las federales 
de una buena vez, para así, nada más 
en dos fechas, una cada tres años, el 
país se viera envuelto en los comicios; 

sin embargo, otras voces afirman que en 
principio se pondría en entredicho eso 
de “estado libre y soberano”, aunque 
en determinados casos esto no aplique 
como debiera; pero por otra parte, sería 
muy engorroso para el Instituto Nacional 
Electoral (INE), organizar los comicios en 
todo el país en una sola fecha, porque si 
de por sí, tal y como están las cosas hoy 
en día, su trabajo deja un mal sabor de 
boca en la ciudadanía, así que en caso 
de que tuviera que atender de un solo 
golpe los comicios de 32 estados en 
donde aparte de las de para Presidente, 
atender las de gobernadores, legisladores, 
presidencias municipales, etcétera. Así 
que mientras esté repartido el trabajo 
electoral, podría estar mejor la cosa, 
aparte de soterradamente se aplique 
aquello de “divide y vencerás”.
Ahora bien: respecto a los cuatro años 
que tendrá que ejercer el próximo 
gobernador o gobernadora en Nayarit 
, se dieron varias especulaciones entre 
varios sectores de la población referentes 
a la duda de a ver quién, entre los 
suspirantes, se aventaba ese trompo a la 
uña, y más cuando se hablaba también 
de la posibilidad de que dicho mandato 
durara solamente un año; sin embargo, 
ahora vemos que la institucionalidad y 
disciplina ha prevalecido entre los más 
vistos que se dice, aspiran a llevar las 
riendas del estado, y esto porque un 
verdadero político que se precie de serlo, 
sabe de antemano que cuatro años son 
más que suficientes para demostrar una 
buena capacidad de administración; y 
no nada más cuatro años, sino que un 
verdadero estadista con dos años o menos 
consolida su mandato de tal manera que 
ya lo demás es coser y cantar. Y no como 
se ha visto en otras ocasiones en que 
durante seis largos años, nomas no se 
vio ninguna consolidación ni calidad de 
mandato ni mucho menos. De ahí el no 
cumplir con promesas de que  a la mitad 
del mandato el pueblo se lo hiciera saber.
Esto de los cuatro años en la gubernatura 
no es nada nuevo en el país, y no solamente 
por interinatos, sino por elección directa, 
como en el caso de Michoacán, en donde 
a Leonel Godoy le tocó gobernar nada 
más ese tiempo, ¿y?

¿Ha leído usted algún texto de Arthur 
Machen? Lo más probable es que no; 
es muy difícil encontrar documentación 
alguna sobre este escritor, y menos en 
los locales donde venden y compran 
libros usados o en las llamadas ‘ferias 
del libro’.
Pero, ¿quién fue Machen? Bueno, pues 
un novelista inglés del siglo XIX, que 
escribió obras como ‘The Great God 
Pan’, ‘The Bowmen’, ‘The Secret Glory’, 
‘Strange Roads’, ‘The Immoste Light’, 
‘Poudre Blanche’, Tales of Horror and 
The Supernatural’, total, cerca de 30 
volúmenes.
Había nacido en 1863, en el país de 
Gales, en Caerlson-on-Usk, pueblito 
que fue sede de donde partieron –se 
nos cuenta- los caballeros de la Mesa 
Redonda de la corte del Rey Arturo, en 
busca del Santo Grial Fue dependiente 
de una librería, en Londres, y sobrevivía, 
cuando joven, como traductor de libros, 
obteniendo unos 30 chelines a la semana 
durante dos años. Su padre, al morir, le 
heredó una pequeña suma de dinero; 
aquél era pastor protestante.
En sus primeras obras (Pan, Immost) 
escribe, afirmando, que las ‘Fuerzas 
del Mal’, en el mágico sentido de la 
palabra, esperan constantemente a 

algunos de nosotros para llevarnos al 
otro lado del mundo.
Vive ignorado y en la miseria. A los 39 
años, desanimado y con el corazón 
destrozado (había perdido a su esposa), 
renuncia a la literatura y se hace actor 
ambulante: Me he convertido en cómico, 
escribe a Paul-Jean Toulet, un admirador 
suyo. Se mete un poco al periodismo 
para poder seguir subsistiendo.
Para nuestro escritor invitado no existía 
duda alguna en que lo sobrenatural 
constituye la verdadera realidad: El 
hombre está hecho de misterio –decía 
a cada momento-, y para los misterios 
y las visiones. Estaba profundamente 
convencido de que el mundo exterior 
contenía muy pocas enseñanzas, a 
menos que se mire como un depósito de 
símbolos y de significados ocultos. Solo 
las obras de la imaginación, productor 
de un espíritu que busca las verdades 
eternas, tiene posibilidad de ser reales 
y realmente útiles. Pero ya no escribía. 
La segunda guerra acababa de estallar 
y urgía literatura de carácter heroico. A 
vuela pluma escribe, para el diario ‘The 
Evening News’, un artículo –pero a su 
manera, como siempre-: ‘The Bowmens’ 
(Los Arqueros), donde San Jorge, con 
los ángeles, ayudaba a los soldados 
ingleses en su retirada de Mons. Al 
respecto, muchas cartas llegaron al 
periódico, redactadas por docenas 
de militares británicos, donde hacían 
énfasis en el hecho de ‘Eso’, lo descrito 
por Machen; lo habían experimentado y 
presenciado Arthur nunca se cansó de 
repetir y repetir que todo fue invención 
literaria suya.
A los 60 años redactó una biografía, muy 
especial, en tres volúmenes. Padecía 
mucha hambre y moriría en 1947, en 
una humilde casita de Buckinghamshire, 
en dulce paz.
En una carta recibida por una persona que 
señala como Sub Rosa (Rosacruz), ésta 
le reconoce un grado de conocimiento, 
de iniciación, independientemente de las 
‘Ordenes y de las organizaciones. Esto 
se lo comunica a su amigo Toulet; era 
el año de 1900; tenía 37 años.
Aquí es donde vamos a anclar nuestro 

‘Argos’, pues en ésta isla 
nos estamos topando 
con  una  soc iedad 
supuestamente inspirada 
por la Rosacruz, y nos 
referimos a la ‘Golden 
D a w n ’  ( A m a n e c e r 
Dorado), fundada en 1887, 
en Inglaterra, y que con 
otro personaje, uno de 
sus fundadores, Robert 
Wentwort Little, tocamos 
los dinteles del tema de 
la Masonería. Lo dejamos 
para futuras entregas. ¡Ah! 
Arthur Machen perteneció 
a ella.
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLÍTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

LA MEJOR OPCIÓN TRIUNFO EN LA UAN
Antes de las 11 horas hicieron su arribo 
alumnos de las escuelas, facultades 
y directores de preparatorias, 
y consejeros universitarios que 
ocuparon las primeras filas del 
auditorio en la Escuela de Comercio 
y Administración, en tanto en los 
otros espacios hicieron lo propio 
líderes sindicales del SPAUAN y 
SETUAN representados por Carlos 
Muñoz y Luis Manuel Hernández 
Escobedo.
Los siete aspirantes que participaron 
contra Ignacio Peña González,  
estuvieron acompañados en la misma 
fila y atentos desde el momento que 
se instaló la Comisión encargada 
de los trabajos de la elección del 
nuevo rector, que estuvo a cargo de 
Juan Francisco Gómez Cárdenas, 
director de la Escuela de Comercio. 
El desarrollo e instalación de la 
misma, la presidió el todavía el 
rector Juan López Salazar y el 
secretario de la UAN Cecilio Flores 
Soto, quienes en cumplimiento del 
reglamentos de la máxima casa 
de estudios y la Constitución, se 
permitió escuchar la opinión de 
directores de facultades, escuelas 
superiores y de preparatorias, que 
expresaron su molestia sobre el 
desarrollo de la contienda que 
duró 15 días a partir de publicada 
la convocatoria y los registros. 
Se manifestaron durante el Consejo y 
expresaron su apoyo,  representantes 
y directores de las escuelas de 
odontología, medicina, de pesca,  
preparatoria  8, 14, veterinaria y 
agricultura, quienes entregaron 
en sobre cerrado las supuestas 
inconsistencias en que se incurrió en 
el proceso de campaña y recorrido 
de un aspirante por las instituciones.
El aire acondicionado en el auditorio 
de la Escuela de Comercio fue 
insuficiente para sofocar el calor 
humano de los encampañados, 
invitados y colados interesados 
en la sucesión del nuevo rector, 
que pronosticaban una elección 
empañada, pero como decía un 
gobernador de Nayarit, para pelear 
se ocupan dos y en el caso del 
maestro Peña, sus seguidores a 
pesar de ser jóvenes mostraron 
madurez política y se mantuvieron al 
margen de choques y provocaciones. 
Luego de instalada la comisión del 
proceso de elección del nuevo rector, 
se inició la votación individual y 

abierta de parte de los Consejeros 
Universitarios, quienes con papeleta 
de color gris con la leyenda Voto, 
fueron señalando por quien, iniciando 
el primer sufragio a favor del maestro 
en administración Ignacio Peña 
González, siguiendo en esa misma 
tesitura los primeros diez sufragios, 
luego salen a favor de Humberto 
Lomelí y sucesivamente se realizó 
la elección, con el resultado de 88 
a favor de Nacho Peña, 29 para 
Humberto y uno lo obtuvo Carlos 
Rea, haciendo la suma de 118 
Consejeros participantes.
Mientras eso sucedía en el auditorio 
sede del proceso de elección, en 
los costados adjuntos jóvenes 
de algunas escuelas manejaban 
alusiones a la FEUAN y respecto 
al desarrollo del proceso,  pero no 
pasó de ahí, fue electo bajo un clima 
de armonía y tranquilidad Ignacio 
Peña González, como nuevo rector 
de la UAN por el periodo 2016-2022, 
mismo que tomará protesta el día 
9 del mes en curso.
Como se comentó entre los 
Consejeros de mayor  edad, 
independientemente quien sea 
electo, lo que sigue es trabajar 
en unidad con un mismo objetivo 
por el desarrollo de nuestra alma 
mater para llevarla al primer lugar 
académicamente. 
Luego del citado evento universitario, 
sigue la renovación en los tres 
sectores FEUAN, SETUAN y 
SPAUAN, y habrá de requerirse 
dirigentes cercanos y afines al 
rector electo, por lo que en caso del 
SPAUAN se habla de una posible 
reelección de Carlos Muñoz, aunque 
en su momento será publicada 
la convocatoria y esperar otros 
registros. 
En esa misma línea se percibe al 
secretario general del SETUAN, 
Luis Manuel Hernández Escobedo, 
quien en reciente encuentro con 
periodistas habló de continuar otros 
tres años en el cargo y retirarse, 
pues no quiere verse como un 
viejo carcaman de bordón en ese 
sindicato al que entregó parte de 
su vida. 
Es la Federación de Estudiantes 
FEUAN, donde veremos cambios, 
pues el período de Ángel Aldrete 
Lamas ya concluyó, razón por la 
cual se estará atento del sucesor 
en ese sector. 

Jorge Ignacio Peña arrolló en la votación 
y ya es Rector de la UAN. Con la 
asistencia de todos los integrantes del 
Consejo General Universitario se llevó 
a cabo la reunión programada para este 
martes 31 de mayo del 2016, de acuerdo 
a la convocatoria para elegir al nuevo 
Rector de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, y una vez que se cumplió con 
ese requisito se sumaron los votos a 
favor de cada aspirante, resultando un 
triunfo arrollador a favor del Secretario 
de Docencia, Jorge Ignacio Peña 
González, con 88 sufragios, siguiéndole 
Humberto Lomelí Payán, director de la 
unidad académica de Derecho, con 29, 
y Carlos Rafael Rea, docente y Doctor 
en Sociología, con un solo voto...
 Desde que se abrió la campaña en 
búsqueda  de las simpatías de los 
consejeros universitarios ya se presentía 
que Peña saldría colocado en primera 
línea tras la máxima casa de estudios, 
al contar con un buen número de votos, 
salidos del SPAUAN y de la FEUAN, 
sectores docente y estudiantil, quedando 
rezagados los apoyos del SETUAN.... 
Con los resultados de ayer, en el Consejo 
General Universitario, máximo organismo 
de las decisiones, queda bien claro que 
a partir del 9 de junio próximo empiezan 
las funciones de Jorge Ignacio Peña 
como rector, en  sustitución del Contador 
Juan López Salazar... Mucho se espera 
del nuevo funcionario universitario en la 
superación educativa, dando respuestas 
satisfactorias a la sociedad nayarita... 
Muchos comentarios en su mayoría 
favorables, levantaron las reformas 
que se dieran a la Constitución en 
materia político electoral, aprobadas 
por los distintos grupos parlamentarios 
que conforman la Trigésimo Primera 
Legislatura, que tienden a fortalecer e 
incentivar la participación ciudadana, 
así como brindar mayor certidumbre, 
equidad y transparencia a la competencia 
democrática en el estado... La Reforma 
en su conjunto contempla un total de 
diez puntos principales, entre los que 
destacan el empate de las elecciones 
estatales con las federales,  gobernador, 
diputados y ayuntamientos, que tendrán 

un periodo de cuatro años por única 
ocasión, siendo la jornada electoral el 
primer domingo de junio del año 2017.... 
Con esta reforma habrá 2 campañas 
en un periodo de 6 años, o sea se van 
a tener campañas cada 3 años, pues 
antes prácticamente se realizaban 4 en 
un periodo de 6 años... Quedo bien claro, 
que el nuevo gobernador de Nayarit, 
tendrá que cumplir un periodo de 4 años 
y no de 6, como actualmente sucede, 
a partir del 2017,  que es la elección 
constitucional para renovar también 
ayuntamientos y diputados... Y ¿Qué 
opinan los aspirantes a la gubernatura 
de Nayarit sobre esta Reformas Político-
Electoral, en lo que se refiere a que el 
jefe del Ejecutivo, tendrá un desempeño 
de solo 4 años?... El licenciado Raúl 
Mejía González, líder Nacional de los 
Economistas Revolucionarios, a quien 
se maneja como un fuerte aspirante a 
candidato a gobernador por el Partido 
Revolucionario Institucional, nos declara: 
"Reconocemos la decisión del  Congreso  
del Estado. El empate de las elecciones 
es importante para gastar menos tiempo 
y recursos en campañas electorales. 
Una gestión  de cuatro años obliga a dar 
mejores resultados e ir más  rápido en 
la solución de los problemas de Nayarit. 
En cuatro años necesitamos poner las 
bases y la plataforma para el despegue 
y desarrollo de nuestro Estado."... 
El senador Manuel Cota Jiménez, dirigente 
de la Confederación Nacional campesina, 
quien no quita el dedo del renglón en sus 
aspiraciones por alcanzar la candidatura 
priísta nos dice: "Respeto resolutivo 
de diputados.  Continuamos".... Una 
respuesta muy lacónica del político... 
Y el joven empresario del Grupo Álica, 
Antonio Echevarría García, otro de los 
aspirantes por el Partido Acción Nacional 
expresa: "Comparto con miles de 
ciudadanos nayaritas, el anhelo legítimo 
y urgente de tener gobernantes honestos 
y gobiernos eficaces. Lo trascendente 
está en la visión que tengamos para 
Nayarit y cómo hacerlo un mejor lugar 
para tod@s, con tod@s. Cuatro años 
son suficientes, lo serán." Hasta la 
próxima... Decano del Periodismo.
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Comercio organizado solicita 
apoyo a las autoridades para 

la campaña “Bájale a tu moto”

No estoy interesado 
en candidaturas

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El comercio organizado, 
encabezado por el profesor 
Roberto González Mojarro, en 
representación de centenares 
de familias manifestaron 
que llevaron una petición el 
director de Seguridad Publica, 
Nicolás Rivera, pidiendo su 
intervención para llevar a 
cabo el operativo “Bájale  a tu 
moto”, esto en virtud de que 
el delegado de Tránsito Sr. 
Urías, no ha podido resolver 
nada.
Afirma el representante de 
los comerciantes que ven 
con tristeza que el delegado 
de Transito no puede con 
el paquete, mientras los 
problemas de las motos va 
en aumento, a diario hay 
accidentes, “no podemos 
llenar las calles de topes, 
pero si se puede disciplinar a 
los chamacos de las motos, 

cuando los vean  conduciendo 
con exceso de velocidad”.
“Solamente hacerle la señal 
con la mano que baje la 
velocidad, ya que la policía 
municipal tiene la calidad 
moral para llamarles la 
atención, es falso que los 
chamacos sean groseros, de 
cada 100 casos puede haber 
dos prepotentes que en el 
pecado llevan la penitencia, 
no olviden que en el pedir está 
el dar, el pedir con atención 
genera amistades y procrea 
seguridad en las familias”.
Por último el vocero de los 
comerciantes organizados, 
promotores de este proyecto, 
aseguró que por su parte 
pedirán a la radio local su 
eficiente  colaboración con 
algunos spots, que digan 
“atención motocicl istas, 
bajen por favor la velocidad 
a sus motos, las amas 
de casa y los Niños de 
esta cabecera municipal, 

se los agradecerán”, esto, 
seguramente dará frutos, sin 
tener que recurrir a conductas 
severas.

Habrá reunión panista para ver quien tiene 
mejores calificaciones para la alcaldía local

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa, la diputada 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, 
una de las aspirantes que de 
manera abierta ha manifestado 
su intención de abanderar el 
Partido de Acción Nacional 
para la alcaldía de este 
municipio, sostendrá una 
reunión con otros posibles 
aspirantes para ver quien tiene 
mejores condiciones para ser 
designado abanderado ha 
dicho cargo. 
Esto de cara al cercano próximo 
proceso electoral, el lugar de 
la reunión será en la sede del 
comité directivo municipal, con 
la asistencia de los interesados 

a esta candidatura, donde 
presuntamente la presidenta 
local de este partido fue 
sancionada por el delegado 
del CEN, del PAN, por su 
abierto proceso campañista, 
aunque se dice que solo son 
simples rumores.
Aseguran que solo se trata de 
una plática cordial y sin que 
se revele algún roce entre los 
aspirantes y quizás luego el 
semblante de los aspirantes 
será de buen ánimo y posarán 
para una buena fotografía 
tras haberse saludado como 
militantes panistas con un 
buen acercamiento entre 
quienes son considerados 
para abanderar al PAN en la 
próxima renovación.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Pese a que en anteriores 
declaraciones el ex regidor 
panista Alfredo Machuca 
González, ha manifestado 
su interés por la candidatura 
a la alcaldía local y de que 
se señala que puede ser el 
candidato por el PAN para 
contender en los próximos 
comicios electorales, hoy, 
asegura que hay situaciones 
más importantes.
Explicando que ser candidato 
no es una prioridad en sus 
actuales planes, por lo que ser 
sugerido como candidato no 
sería un objetivo primordial,  
detallando que su vida 
personal esta primero, no está 
pensando en la presidencia, 
“primero está mi familia, 
y el buen desarrollo de su 
empresa con el objetivo de 
cerrar con buenos números, 
luego ya veremos”, enfatizó.
Refiriendo que los liderazgos 
tienen que medirse y ver 
quien puede ser el mejor 

representante de los colores 
de Acción Nacional, afirmando 
que aportará su granito de 
arena para que el PAN llegue 
nuevamente al poder en el 
2016, destacando que “es 
importante cerrar bien el año 
y por supuesto que estaré 
dispuesto a sumarme si así 
se necesita”. 

El candidato debe ser 
elegido por su vida moral, 

no por sus promesas
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
nueva generación de priístas 
piden que los candidatos 
sean elegidos por su vida 
moral, no por su infinidad 
de promesas premeditadas 
que en el fondo crean 
esperanzas en la sociedad, 
pero cuando asumen el 
gobierno quedan como 
mentirosos, engañadores; 
y como es natural la voz 
populi lo exagera tratándoles 
como Corruptos.
Esta cr is is de escoger 
c a n d i d a t o s  p o r  l a 
efervescencia del momento 
ocasiona grandes problemas 
sociales, descontento e 
insatisfacción en la sociedad 
que tiene esperanzas en 

su gobierno, pero viene la 
incredulidad la frustración 
por la poca credibilidad de 
políticos promesa, esto daña 
a la democracia generando 
que el  pueblo deje de 
respaldar al sistema, por 
políticos mentirosos. 
Se t iene que hacer un 
análisis más exhaustivo y 
evitar los obstáculos para el 
desarrollo social, económico 
y político del país, estado 
y municipio, cuando la 
realidad está en la vida 
Moral del Político, cuando 
un político es inmoral miente 
con exageración por eso se 
debe elegir al candidato a 
cargos de elección popular, 
por su vida moral no por sus 
promesas. 
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San Luis de Lozada con un 
pie de ser campeón de la liga 
municipal de beisbol de Tepic 
El equipo de San Luis de Lozada 
vuelve a ser noticia al colocar contra 
la pared con dos derrotas al equipo 
diablillos Hersycel en la serie final 
que sostienen ambas escuadras en 
la disputa por la corona de la máxima 
división de la Liga Municipal de Béisbol 
de Tepic “RAUL CASTRO VALDEZ”.
Este suceso ocurrió el domingo 
anterior en el diamante de la Unidad 
Deportiva Santa Teresita cuando los 
piratas derrotaron en el segundo 
juego de campeonato a los luciferes 
con pizarra final de 8 carreras a 4, 
pareciendo que los piratas apagaran 
el fogón y la dinamita de los diablillos 
que tuvieron una temporada brillante 
de doce victorias y dos derrotas, para 
dejar el precedente de un nuevo récord 
en juegos ganados y perdidos en una 
temporada regular que por ahora son 
parte de una diferente historia.
Este hecho no deja de ser insólito 
ya que los luciferes con dos derrotas 
se colocan en una posición muy 
incomoda para conseguir el banderín, 
que aunque esto aun no termina sería 
interesante el regreso de la pandilla 
azul de Hersycel para ampliar la serie 
de campeonato.
Lo cierto es que el pitcheo de los piratas 
ha funcionado muy bien subiendo al 
monticulo en los dos juegos al lanzador 
Guillermo Figueroa que ha trabajado y 
triunfado en sus dos salidas a base de 
un amplio repertorio de lanzamientos 
basados en la curva para hacer daño 
a los bateadores.
En esta última salida Guillermo Figueroa 
trabajó cinco entradas, recibió cuatro 
imparables y permitió dos carreras que 
nunca pusieron en riesgo el juego; 
requirió el relevo de Martín Loza y 
Manuel Loza que terminó el juego.
En la octava tanda los piratas rubricaron 
su segunda victoria al anotar rally de 
cuatro carreras que produjo Fernando 
Loza con imparable con las bases 
llenas y error combinado del patrullero 

central Johny Alonso Cruz que perdió 
la esférica en su territorio permitiendo 
que todos anotaran.

Resumen del juego:
  C H E
SAN LUIS  8 13 2
DIABLILLOS 4 9 3
Pitcher derrotado: Aarón Pérez (5); 
relevaron: Javier López (2), Francisco 
Veliz (2).
Ampayeres: Miguel Castro en el jom 
y Rosario Lara en las bases.

on visión 
iudadanaC

Enrique Vázquez

El Congreso del Estado, reconoce 
a los nayaritas destacados

Contrario a lo que acontece en 
otros países especialmente de 
primer mundo, donde los ciudadanos 
participan activamente en el desarrollo 
de su gobierno, de sus comunidades 
y de sus familias, lo que los convierte 
por supuesto en un motor de cambios 
positivos, en nuestro país, los 
ciudadanos comprometidos con las 
causas sociales, con el desarrollo 
intelectual y cultural de nuestra 
comunidad son muy escasos, razón 
por la cual es necesario reconocer 
públicamente a quienes destacan 
en sus áreas de acción, esperando 
que estos reconocimientos y difusión 
pública motiven e inspiren a otros 
ciudadanos a seguir su ejemplo y 
que un mayor número de personas 
tomen un papel más activo en el 
proceso de mejorar nuestro entorno.
En este sentido, quisiera destacar en 
este breve espacio el reconocimiento 
que el H. Congreso del Estado 

de  Nayar i t 
que preside 
el Dip. Jorge 
H u m b e r t o 
Segura López, 
e n t r e g ó  a 
dist inguidos 
nayaritas que 
d e s t a c a r o n 
en diversas 
á r e a s ,  e n 
días pasados 
el diputado 
p r e s i d e n t e 
del Congreso 
del Estado, 
en t regó  la 
Medalla Nayarit 
a l  M é r i t o 
2016 a seis 
dist inguidos 
personajes de 
la entidad, los 
galardonados 
fueron ;  en 
la categoría 
de l  Mér i t o 
C iudadano ; 
Lourdes Ivonne 
López Ordoñez 
y el Lic. Juan 
Mártir Alegría, 
la Medalla al 
Mérito Cultural 
y  Art ís t ico, 
“Emilia Ortiz”, 

la obtuvieron Marina Carrillo Díaz y 
Bernardo Macías Mora, en tanto que 
la Medalla al Mérito Profesional se 
otorgó a la Doctora Lourdes Consuelo 
Pacheco Ladrón de Guevara y al 
Doctor Manuel Iván Girón Pérez.
Todos los galardonados han realizado 
acciones extraordinarias durante toda 
su carrera, poniendo muy en alto el 
nombre de nuestro estado además 
de aportar su granito de arena para 
mejorar la comunidad, en especial el 
Lic. Juan Mártir Alegría y el C. Bernardo 
Macías Mora, a quienes tengo el 
honor de conocer personalmente, 
son personajes que además de 
brindarme su amistad desde hace 
bastantes años, conozco de primera 
mano su trabajo comunitario y 
cultural respectivamente,  del Lic. 
Juan Mártir Alegría no puedo sino 
resaltar el dedicado labor que ha 
realizado a través de los últimos 
años ayudando al prójimo de forma 
totalmente desinteresada, tanto 
en la asociación de Emergencias 
de Protección y Rescate A.C. en 
la que con la ayuda de jóvenes 
muy preparados atienden de forma 
totalmente altruista accidentes, 
desastres y enfermedades, como 
en la asociación de Estudiantes 
Nayaritas Esteban Baca Calderón, 
que ha ayudado a cientos de jóvenes 
gestionando becas, transporte, 
vivienda, libros y material escolar, 
el Lic. Juan Mártir tiene más que 
merecida la medalla entregada, sus 
valiosas aportaciones han cambiado 
la vida de tantas personas que resulta 
difícil incluso llevar la cuenta.
En tanto que mi amigo y colega 
periodista, Bernardo Macías 
Mora, es una de las mentes más 
privilegiadas con las que cuenta el 
gremio periodístico en el estado, pues 
no es sólo su labor informativa a la 
ciudadanía, sino sus aportaciones 
al acervo cultural del estado están 
plasmadas en diversas partes de 
la ciudad, especialmente en la 
Universidad Autónoma de Nayarit.
El reconocimiento es más que 
merecido por los 6 afortunados 
galardonados, esperemos que su 
ejemplo permeé en más y más 
personas, generando una ola de 
nuevos nayaritas destacados que 
con sus aportaciones transformen 
su comunidad para bien.

pinión
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Familiar de Alan Pulido, autor 

intelectual de su secuestro
El procurador de Justicia del 
estado, Ismael Quintanilla 
Acosta, confirmó la detención 
de Osvaldo Velázquez 
García, de 29 años de 
edad, como presunto autor 
intelectual del secuestro 
del futbolista Alan Pulido, 
ocurrido el pasado fin de 
semana. En rueda de prensa 
en la capital de este estado, 
Quintanilla Acosta dijo que la 
detención fue resultado del 
trabajo coordinado entre el 
gobierno federal y estatal, 
así como la Policía Federal, 
en coordinación con la 
Procuraduría General de 
Justicia de Tamaulipas.
S e ñ a l ó  q u e  O s v a l d o 
Velázquez García es cónyuge 
de una prima de la víctima 
y se investiga su presunta 
participación en un grupo 
del ict ivo con operación 
en la región, relacionado 
con el trasiego y venta de 
droga, la comisión de otros 
secuestros y la extorsión a 
comerciantes del municipio 
Ciudad Victoria.
Recordó que Daniel Morales 
Hernández, uno de los 
presuntos plagiarios detenido 
por la Policía Estatal Fuerza 
Tamaulipas en el lugar de los 
hechos, aportó datos para 

esta entidad señaló que se 
difunden las fotografías de 
Daniel Morales Hernández y 
Osvaldo Velázquez García 
con el propósito de que 
si son reconocidos por la 
ciudadanía como autores 
de otros hechos delictivos 
acudan a denunciarlos.
Precisó que con el fin de 
salvaguardar la secrecía de 
la investigación y el debido 
proceso en términos del 
Nuevo Sistema de Justicia 
Penal se han reservado 
datos del implicado.
Pero ante el interés público 
que ha generado este caso 
señaló que Daniel Morales 
Hernández ha identificado 
p lenamente a Osvaldo 
Velázquez García como 
la persona que ordenó el 
plagio del futbolista.
Des tacó  que  Mora les 
Hernández declaró ser parte 
de un grupo dedicado al 
secuestro y el homicidio que 
opera en Ciudad Victoria, 
del cual se detuvo a cuatro 
in tegrantes la  semana 
pasada.
De acuerdo al testimonio 
de Daniel Morales, el ahora 
detenido Osvaldo Velázquez 
se encontraba en el mismo 
festejo que la víctima y alertó 
a los autores materiales del 
momento preciso en que 
salía de la fiesta y el tipo 
de vehículo en que viajaba, 
para minutos más tarde 
consumar el secuestro.

identificar al autor intelectual 
de la privación ilegal de la 
libertad del deportista.
Dijo que las investigaciones 
l levaron al  s i t io donde 
habitaba el presunto autor 
del plagio, una vivienda en 
la colonia Matías Hinojosa 
Silva, en el municipio Ciudad 
Victoria.
Mencionó que elementos de 
la División de Investigación 
de la  Pol ic ía Federal , 
coordinados con personal 
de la procuraduría de justicia 
estatal, implementaron un 
cerco de seguridad en la 

zona y realizaron diversos 
recorridos de vigi lancia 
que se prolongaron hasta 
la mañana de este martes.
Apuntó que cuando esta 
pe rsona  abandonó  e l 
predio en ese momento lo 
conminaron a entregarse, 
pero sacó un arma de fuego 
de entre sus ropas y disparó 
en varias ocasiones contra los 
elementos federales, quienes 
repelieron la agresión.
Alan Pulido aprovechó un 
descuido de sus captores 
para llamar y dar a conocer 
su ubicación. 

Los pol ic ías federa les 
resultaron ilesos, mientras 
que el agresor recibió un 
impacto en el hombro derecho 
y un rozón en el cuello del 
lado izquierdo, heridas que 
no ponen en riesgo su vida 
pero fue trasladado a un 
hospital para su atención 
médica.
Refirió que una vez dado 
de alta fue presentado 
ante la delegación de la 
Procuraduría General de 
la República (PGR) en el 
estado.
El procurador de justicia de 

Marte, en su distancia más 
cerca de la Tierra en 10 años
Washington. En la noche del 
lunes al martes, el planeta 
Marte pasó a una distancia de 
120.7 millones de kilómetros 
de la Tierra, la más corta en 
más de diez años. Habrá que 
esperar el 31 de julio 2018 
para que los dos planetas 
se crucen de nuevo a esta 
distancia, indicó la NASA.
La distancia promedio entre la 
Tierra y Marte es de alrededor 
de 225 millones de kilómetros, 
pero, puesto que ambos 
planetas circulan en órbitas 

elípticas se acercan a un 
mínimo de 54.6 millones de 
km y se alejan a una distancia 
máxima de 402.3 millones 
de km en función de su 
posición. Sus órbitas también 
pueden ser desplazadas por 
la presencia de otros astros 
cercanos. Júpiter por ejemplo, 
el planeta más grande de 
nuestro sistema solar, influye 
sobre la órbita de Marte.
En 2003 Marte cruzó a la 
Tierra a una distancia de solo 
56,3 millones de km, la más 

corta en 60 mil años. Habrá 
que esperar el año 2287 par 
que esto vuelva a ocurrir.
El planeta rojo aparece 
en el cielo como un gran 
punto luminoso y seguirá 
haciéndolo hasta mediados 
de junio, cuando su intensidad 
comenzará a disminuir.
Esta observación espectacular 
de Marte que se puede 
apreciar con un telescopio 
o a simple vista se produce 
solo una o dos veces cada 15 
o 17 años, precisó la NASA.
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Graco Ramírez “traicionó” 
a las víctimas: Javier Sicilia

Paga Banxico 200 mdd 
de comisión al FMI por 
ampliación de crédito

El Banco de México (Banxico) 
pagó hoy al Fondo Monetario 
Internacional (FMI) 200 
millones de dólares (mdd) 
correspondientes a la comisión 
por la ampliación de la línea 
de crédito flexible aprobada 
la semana pasada.
La Comisión de Cambios, 
integrada por Banxico y la 
Secretaría de Hacienda, 
informó el viernes pasado que 
el FMI aprobó la renovación y 
un aumento a 88 mil millones 

de dólares de la línea de 
crédito flexible para México.
Detalló que la cobertura 
es por dos años y que 
los recursos se podrán 
utilizar inmediatamente y 
sin condición alguna.
Al 27 de mayo, el saldo de 
las reservas internacionales 
fue de 176 mil 994 millones 
de dólares, es decir, una 
reducción semanal de 329 
millones de dólares, según 
informó el Banxico en un 

comunicado.
Las reservas registraron 
un crecimiento acumulado 
de 259 millones de dólares 
respecto al cierre de 2015.
Además del pago de la 
comisión, la variación semanal 
fue resultado de la compra 
de 170 millones del gobierno 
federal al banco central y un 
incremento de 41 millones de 
dólares debido a la valuación 
de los activos internacionales 
del Banxico.

El rector de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), Jesús 
Alejandro Vera Jiménez, pidió al gobierno 
de Enrique Peña Nieto que se deslinde 
del gobernador Graco Ramírez en el 
caso de las fosas clandestinas halladas 
en el municipio de Tetelcingo.
“No queremos un pacto de impunidad, 
queremos castigo a los criminales, a 
los responsables de estos crímenes de 
lesa humanidad”, subrayó.
A su vez, el poeta Javier Sicilia aseguró 
que el gobernador Graco Ramírez 
apoyó en un principio el Movimiento 
por la Paz con Justicia y Dignidad y se 
solidarizó con las víctimas, es decir, 
“tomó el camino de las víctimas”, pero 
después, con sus hechos, “se convirtió 
en su principal victimario. Traicionó a 
las víctimas y traicionó su discurso”.
Frente a las fosas, acompañado de los 
escritores Juan Villoro y Javier Sicilia, 
el rector de la UAEM recordó que en 
su momento el mandatario morelense 
convocó a la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago) a cerrar filas 
en torno al exgobernador de Guerrero, 
Ángel Aguirre, en el contexto de la 
desaparición de los 43 estudiantes de 
Ayotzinapa.
“Pero la Federación debe llamar a otra 
cosa, debe enviar un mensaje diferente y 
deslindarse (de los criminales), además 
de permitir que sean juzgados, porque 
de no ser así nos encontraremos frente 
a procesos de descomposición más 

acelerada”, destacó Vera Jiménez.
Luego preguntó: “¿Quién puede demostrar 
que varios (cuerpos) de los que están 
ahí en las fosas no fueron muertos por 
la propia policía del Mando Único?”.
Prosiguió: “Desacredito rotundamente 
todo lo que ha dicho el gobernador y 
sus cómplices, y lo culpo por todos los 
crímenes que aquí (en las fosas de 
Tetelcingo) se cometieron, y que ese 
Congreso ovino lo llame, lo juzgue 
políticamente por estos crímenes. 
No tienen información porque no han 
estado aquí en las fosas de Tetelcingo. 
Exigimos justicia para esos cuerpos 
que fueron tirados como basura y que 
seguramente a partir de esta exhumación, 
sus familias los van a encontrar, gracias 
a las víctimas, gracias a que un juez 
ordenó esto”.
Juan Villoro, quien junto con Sicilia y 
el rector de la UAEM presentó el libro 
El Movimiento por la Paz con Justicia 
y Dignidad, comparó a Graco Ramírez 
con el “gesticulador de Rodolfo Usigli. 
Un personaje que, dijo, “se dedica 
a tratar de transformar la realidad a 
través de sus declaraciones, de lo que 
dice, y hacer justamente lo contrario. 
Creo que Rodolfo hizo un traje a la 
medida de muchos políticos mexicanos, 
y desgraciadamente Graco es uno de 
ellos. El saco le quedó muy bien”.
Inmediatamente después, Villoro hizo 
un reconocimiento al trabajo realizado 
por las universidades.

“Mucha gente piensa que las universidades 
deben ser claustros aislados de la sociedad 
y de la comunidad. Sin embargo, creo 
que la principal enseñanza que nos ha 
dejado la educación pública en México 
es que las buenas universidades y el 
conocimiento se dejan penetrar por la 
sociedad y ninguno de sus problemas 
les son ajenos”.
Destacó que en el 68 el rector Barros 
Sierra supo entender que la Universidad 
pasaba por una afrenta nacional y que 
debía dar un ejemplo ético a todo el 
país. “Y cuando el gobierno empezó a 
reprimir a los estudiantes y a los maestros, 
el rector Barros Sierra encabezó la 
manifestación que luego se conoció como 
la manifestación del rector. Creo que el 
rector dejó un ejemplo muy elevado que 
hoy vemos repetirse en Morelos”, dijo.
Por su parte, Javier Sicilia sostuvo que 
el libro El Movimiento por la Paz con 
Justicia y Dignidad es una obra hecha 
por muchas plumas, entre ellas la de 
Villoro, quien escribió el epílogo, pero 
representa una recuperación crítica del 
movimiento que nació en Cuernavaca 
el 28 de marzo de 2011, cuando fue 
asesinado su hijo Juan Francisco, junto 
con otras siete personas.
“Es un libro que tiene mucho que ver 
con esto que vivimos en Tetelcingo”, 
apuntó. Y dijo que la obra financiada 
en buena parte por la administración de 
Graco Ramírez, “ahora lo acusa frente 
a las fosas de Tetelcingo”.

Este martes, al filo de las 6 de la tarde, 
concluyeron los trabajos en Tetelcingo 
con la exhumación de 16 cuerpos, lo 
que da una cifra total de 84 exhumados 
en los primeros nueve días de trabajo.
Al respecto, el presidente del Consejo 
Consultivo del Mecanismo Federal de 
Protección a Defensores de Derechos 
Humanos y Periodistas, Pablo Romo, 
condenó que el propio Estado tenga sus 
fosas clandestinas, e hizo un llamado 
para castigar a los responsables “del 
horror de Tetelcingo” y para que se 
identifique a los más de 100 cuerpos 
que ahí se encuentran.
Por otra parte, se informó que el 
secretario de Gobierno de la entidad, 
Matías Quiroz Medina, se reunió este 
martes con representantes de la Oficina 
del Alto Comisionado de las Naciones 
Unidas de Derechos Humanos para 
intercambiar puntos de vistas sobre 
el asunto de las fosas clandestinas de 
Tetelcingo.
Sobre ese punto, el funcionario estatal 
declaró que el gobierno de Morelos 
fue el primero en “pedir” que Naciones 
Unidas interviniera en el asunto para 
transparentar y abrir el caso Tetelcingo.
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ompostelaC
Con la visita de EPN 

Miles de  nayaritas serán 
beneficiados con Seguro 

Popular: Francisco Monroy

En Compostela

Luis Alberto Islas,  
gana simpatía y 

admiración de la gente 
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Compos te la ,  Nayar i t . -  
(Donkey) ---La visita que 
realizó el Presidente Enrique 
Peña Nieto a Nayar i t , 
beneficio no solamente a 
Nayarit, sino a todo el país, 
porque anunció más apoyos 
para la gente en materia de 
salud, con lo cual se amplían 
y se garantizan una mejor 
atención, tras la incorporación 
al Seguro Popular de poco 
más de 8 millones 300 mil 
beneficiados del programa 
PROSPERA y Pensión para 
Adultos Mayores.
Así lo expresó el diputado, 
Francisco Javier Monroy al 
opinar sobre el tema, quien 
agregó que la meta del 
Presidente de México,  es 
rebasar la afiliación de 4.5 
millones de beneficiarios 
de PROSPERA y más de 
3.5 millones de 65 y Más, 
quienes constitucionalmente 
tienen este derecho y que  
aún no se han afiliado al 
Seguro Popular, y hoy tienen 
la oportunidad para contar 
con este beneficio, afirmó.
Recordó el legislador que 
el Mandatario nacional,  al 
sostener un encuentro con 
miles de nayaritas en el 
Auditorio de la Gente de Tepic, 
informó del esfuerzo para 
inscribir al Seguro Popular 

a más de 8 millones 
de  benef ic ia r ios 
de los Programas 
P R O S P E R A 
y 65 y Más, ello 
hab la—sostuvo—
de l  compromiso 
y  v o l u n t a d  d e l 
Presidente,  para 
atender y eficientar 
la salud de quienes no 
son derechohabientes 
del  IMSS o del 
ISSSTE.
Más adelante, Monroy 
Ibarra, destacó que 
para el Presidente 
Enrique Peña Nieto, 

es vital que la gente se 
inscriba al Seguro Popular con 
el cual se busca beneficiar 
a un mayor número de 
mexicanos, principalmente 
nayaritas para que puedan 
tener acceso a  los servicios 
de salud y atención eficiente 
en un mayor número de 
enfermedades contempladas 
en dicho Seguro, debido 
que tiene una cobertura de 
más de 287 enfermedades, 
además de un suministro 
de medicamentos gratuitos 
asimismo la atención médica 
profesional, que presta el 
Sector Salud a los afiliados.
El  diputado por Compostela 
y San Pedro Lagunillas, 
comentó, que de estos 
beneficios anunciados, la 
visita del Ejecutivo de la 
Nación a Nayarit, viene 
a reforzar el trabajo que 
durante más de 4 años ha 
realizado el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
quien le agradeció a Peña 
Nieto no solamente el apoyo 
que ha brindado a su Gobierno 
para atender las necesidades 
de los nayaritas, sino también 
su visita a nuestra entidad 
para traer muchos apoyos 
para los que menos tienen, 
concluyo

Paga Banxico 200 mdd 
de comisión al FMI por 
ampliación de crédito

•Seguidores de este aspirante a la Alcaldía, aseguran que cuenta con el perfil 
idóneo para que su partido lo tome en cuenta, porque además de ser uno de 

los activos que garantiza la unidad del tricolor, conoce a fondo la problemática 
de su Municipio y su posible solución, pues es un político que siempre ha 

estado cerca de la gente, aseguran.

Compostela.- (Donkey) —
Trabajo en torno a la unidad 
del Partido Revolucionario 
Institucional es uno de los 
objetivos principales que 
promueve el grupo político 
que encabeza el Ingeniero 
Luis Alberto Islas Martín, 
quien continúa promoviendo 
su proyecto político con 
rumbo al 2017.
Con una estructura bien 
distribuida a todo lo largo 
y ancho del municipio 
de Compostela, la figura 
del Ingeniero Islas, va 
ascendiendo día tras día, 
situación que lo ubica como 
una carta de calidad para 
que el PRI gane ante quien 
le pongan enfrente, ya que 
le avala una experiencia 
política y trabajo de gestión 
a favor de la gente, lo cual 
le permitirá hacer un buen 
papel no sólo como aspirante 
de su partido, sino como 
Presidente Municipal en el 
próximo trienio.
L í d e r e s  c a m p e s i n o s , 
maestros, mujeres y jóvenes 
de la tercera edad  de todo el 
municipio coinciden con las 
aspiraciones políticas de Luis 
Alberto Islas y sólo esperan 
los tiempos que marca la 
Ley y conocer la forma que 
el PRI habrá de utilizar para 
designar a su  candidato 
a la Alcaldía, para unificar 
esfuerzos y llevar a su Gallo, 
primero a ganar la elección 
interna y posteriormente el 
proceso constitucional.
Para nadie es desconocido 
que el Ingeniero Islas, ha 

logrado posicionarse en corto 
tiempo en los primeros lugares 
de aceptación, no sólo por 
ser un aspirante sencillo y 
atento, sino por ser un político 
que se ha ganado el doble 
reconocimiento: la admiración 
y simpatía de la mayoría y 
el reconocimiento de las 
diversidades ideológicas 
ubicadas en la zona costera 
de Compostela, razón que 
permitirá, si su partido lo 
toma en cuenta, garantizar 

el triunfo en el 2017. 
Seguidores de este aspirante 
a la Alcaldía, aseguran que 
cuenta con el perfil idóneo 
para que su partido lo tome 
en cuenta, porque además 
de ser uno de los activos 
que garantiza la unidad del 
tricolor, conoce a fondo la 
problemática de su Municipio 
y su posible solución, pues 
es un político que siempre 
ha estado cerca de la gente, 
aseguran.    
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ecualaT
En la aprobación de la reforma político 

electoral participa Ángel Martínez Inurriaga
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Tecuala,  Nayar i t . -  Los 
acuerdos de las distintas 
fracciones parlamentarias en 
el Congreso del Estado se dan 
de forma unánime al aprobar la 
reforma político electoral para 
Nayarit. Reforma que será en 
beneficio del próximo proceso 
electoral del 2017 de este gran 
estado de Nayarita, y en todo 
esto participa activamente el 
legislador tecualense José 
Ángel Martínez Inurriaga, 
así conforme pasa el trabajo 

legislativo de los diputados 
de los diferentes distritos 
de nuestro estado, algunas 
reformas o proyectos de 
ley  se han votado en forma 
unánime, dando así una 
muestra clara de pluralidad 
partidista, teniendo en todo la 
confianza y seguridad de lo 
que los diputados aprueban 
son positivamente en y a favor 
de los  ciudadanos nayaritas.
El doctor en ginecología, 
vuelve a poner su voto en 
esta reforma tan importante 
para la buena conducción 

de los partidos que habrán 
de participar en el proceso 
electoral del 2017, donde 
además ha quedado muy claro 
que cuando los diputados 
en mayoría se ponen a 
trabajar como es debido, el 
único beneficiado es él y las 
ciudadanos (as) nayaritas, y es 
de reconocerles su capacidad 
de dialogo y entendimiento 
para llevar a cabo este 
gran acuerdo, anteponiendo 
sus intereses partidistas le 
demuestran a este estado, 

que cuando ahí unidad se 
logran grandes cosas, y es por 
eso que nadie puede dudar 
de la capacidad de diálogo y 

municipio poniéndose 
de acuerdo y sin llevar 
nada adelante en lo 
personal, se une para 
que en el año que entra 
haiga reglas claras en 
lo que a lo electoral se 
refiere. 
Martínez Inurr iaga 
seguirá trabajando 
con todo el ánimo del 
mundo, porque así se 
lo exige su gente, así 
lo piden quienes lo 
apoyaron, para que 

apruebe leyes y reformas 
estatales que en un futuro 
den el resultado esperado. 

NAYARIT GANA CON REFORMA 
POLITICO ELECTORAL: PRI

•El clima de paz social y democrático, así como el gobierno plural e incluyente 
de Roberto Sandoval, hicieron posible el diálogo y los consensos entre las 

diversas fuerzas políticas, aseguró Juan Carlos Ríos Lara

“Nayarit vive un clima de 
paz social y de democracia, 
con un gobierno estatal  
plural e incluyente, con 
un gobernador, Roberto 
Sandoval, que respeta el 
sentir ciudadano y a las 
fuerzas políticas, y es este 
escenario el que permitió el 
diálogo, la voluntad política 
y los consensos entre los 
partidos políticos para que se 
aprobara por unanimidad la 
Reforma Política Electoral”, 
así lo expresó el presidente 
del  Comité Directivo Estatal 

del PRI, Juan Carlos Ríos 
Lara.
El líder priísta manifestó su 
beneplácito por la aprobación 
de esta reforma constitucional 
que garantiza la transparencia,  
la paridad de género,  impulsa 
la participación ciudadana, un 
menor costo de los procesos 
electorales y fortalece la vida 
democrática de Nayarit. 
Agregó que con e l lo 
también se amplían de los 
derechos políticos de las y 
los ciudadanos, así como la 
implementación de reglas 

más claras y equitativas para 
la competencia partidista, al 
tiempo de alinear el calendario 
electoral del estado, con los 
tiempos políticos del país.
Ríos Lara celebró que el 
proceso legislativo de la 
reforma haya sido plural e 
incluyente en el análisis y 
discusión, donde se manifestó 
la voluntad política, los 
acuerdos  y se integraron 
las propuestas sustantivas 
de todas las fuerzas políticas 
para que Nayarit cuente con 
un sistema electoral renovado 

y eficiente.
De igual manera, reiteró 
que el PRI siempre apostó 
a una mayor calidad de la 
democracia, con una fuerte 
participación ciudadana, 
haciendo más equitativos y 
transparentes los comicios 

electorales, así como menos 
costosos, en respuesta a un 
reclamo ciudadano, lo cual 
hoy es una realidad con la 
aprobación de esta reforma 
impulsada por el Presidente 
de la República, Enrique 
Peña Nieto.

entendimiento del diputado 
del distrito XVII, ahí está una 
vez más como responde a 
los electores de este gran 
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Tecua la ,  Nayar i t . -  La 
luchadora y gestora social de 
la demarcación 2, la regidora 
Lucero de Fátima Rodríguez 
Allende, por enésima vez 
lleva en su representación 
infinidad de peticiones y 
quejas que le hacen los 
habitantes de la demarcación 
electoral antes citada. 
Muchos son los ciudadanos 
(as) que acuden con la edil 
para hacerle peticiones como 
el insoportable amontanadero 
de piedras y tierra donde 
se ha introducido agua o 
drenaje, al parecer quienes 
realizan esa obras son muy 
irresponsables y no recogen 
todo lo que sacaron del 
lugar donde trabajaron 

importándoles un comino, 
sin terminar alguna calle se 
brincan a otra y dejan peor 
que como estaba.
Pr eso con solicitudes por 
escrito Rodríguez Allende, 
hace llegar esas peticiones y 
quejas de sus vecinos quienes 
confiaron plenamente en 

ella cundo les pidió su voto 
para ser su voz en el cabildo 
del H. XXXVI Ayuntamiento 
Const i tuc ional ,  en los 
problemas que aquejaran 
a todas las colonias que 
pertenecen a la demarcación 
2, y ante este medio escrito 
de GenteyPoder, la activa y 
fuerte trabajadora y gestora 
Lucero de Fátima, quien trata 
de hacer bien su gestión, nos 
comenta que el arreglo de 
las calles en mención tienen 
que estar limpias antes que 
llegue la temporada de lluvias 
porque se puede convertir en 
un grave problema de salud 
por los encharcamientos, 
y es ahí donde se cría y 
se reproduce el mosquito 
transmisor del dengue, dando 
pie a la aparición del zica y el 
chiconguya. Además agrega 
que el Hospital Integral no 
hay ni para comprar un 

Lleva Lucero de Fátima peticiones y quejas 
de la demarcación 2 a reunión de cabildo

El IMSS atiende el tabaquismo con terapias a 
trabajadores y derechohabientes fumadores

Municipios

A través de la Clínica de Atención 
al Fumador el Seguro Social 
brinda apoyo psicológico y 
atención médica a quienes 
desean dejar el consumo del 
tabaco.
La Secretaría de Salud entregó 
hoy reconocimientos a diversas 
instalaciones del Instituto como 
Espacios Libres de Humo 
de Tabaco. Es la institución 
federal con mayor avance en 
esta materia.
El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), se suma al Día 
Mundial Sin Tabaco atendiendo a 
trabajadores y derechohabientes 
que desean dejar de fumar, 
mediante un programa que 

abarca terapia psicológica, 
reemplazo de adicción a la 
nicotina y atención médica 
a pacientes con problemas 
de salud como cáncer de 
pulmón, Enfermedad Pulmonar 
Obstructiva Crónica (EPOC), 
en fe rmedades  ce reb ro 
vasculares e infarto agudo de 
miocardio.  
En la Clínica de Atención 
al Fumador en el Hospital 
de Cardiología del Centro 
Médico Nacional Siglo XXI, 
se otorga atención durante 
nueve sesiones, dos veces por 
semana, a fin de concientizar 
a los pacientes acerca de los 
daños a la salud que causa el 

tabaquismo.
Este programa integral cuenta 
con la participación de psicólogos 
y neumólogos que se encargan 
de realizar estudios radiológicos 
de tórax y espirometría, para 
identificar el grado de daño en 
la salud de los pacientes.
Parte fundamental del tratamiento 
consiste en proporcionar 
apoyo psicológico con terapia 
cognitivo conductual, técnicas 
de relajación y de respiración, 
apoyo nutricional para tratar de 
eliminar el temor al aumento de 
peso por dejar de fumar.
A quienes no presentan 
trastornos de salud, se les da 
seguimiento a los tres, seis y 

12 meses en la Clínica o vía 
telefónica, para apoyarlos en 
el proceso de abstinencia de 
nicotina.
En el evento de conmemoración 
por el Día Mundial Sin Tabaco, 
encabezado por la Secretaría 
de Salud, se entregaron hoy 
reconocimientos a diversas 
instalaciones del IMSS como 

Espacios Libres de Humo de 
Tabaco.
Al mes de mayo de 2016, 53 por 
ciento de los centros de trabajo 
del Seguro Social han obtenido 
el citado reconocimiento y se 
constituye como la institución 
federal con el mayor avance 
en esta materia.
Siete delegaciones del Instituto 
(Campeche, Chiapas, Hidalgo, 
Estado de México Poniente, 
Sinaloa, Tabasco y Tlaxcala) 
ya cuentan con 100 por ciento 
de espacios libres de humo de 
tabaco.

garrafón de agua, y todo 
esto pasa porque no existe 
un administrador, no hay 
dinero para comprar carpetas 
para expedientes de los 
pacientes, y si no hay para lo 
más básico, para otras cosa 
más importantes menos. Y 
todo esto lo hace para que a 

ver si ya en esta y con esto 
nos hacen caso quienes se 
encargan de todo esto, y 
anexa documentos donde 
prueba que ya son varios 
los que ha presentado en la 
dirección correspondiente, y 
ninguno de estos se le ha 
dado solución positiva. 
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Por:  Lilia Arellano

ESTADO DE 
LOS ESTADOS

 Primeros rounds para 2018

pinión

por las 12 gubernaturas. Se trata de 
Francisco García Cabeza de Vaca, 
por Tamaulipas; Aguascalientes va 
con Martín Orozco; Javier Corral por 
Chihuahua; y en Tlaxcala abanderaron 
a Adriana Dávila. Es decir, ha sido tan 
pobre su penetración y el resultado de 
las contiendas intermedias durante los 
mandatos presidenciales blanquiazules, 
que no cuentan ni siquiera con la mitad 
de militantes de su partido garantes de 
buena aceptación y probable triunfo. 
De ahí y vista la situación similar de 
sus aliados, el refugio se presentó con 
los desertores tricolores, con aquellos 
dispuestos a emigrar cuando no lograron 
su ambición de ser candidatos y por 
ende aspirar a un poder mayor a los ya 
sustentados.
Expriístas bajo la bandera blanquiazul 
son: Antonio Gali Fayad, Puebla; José 
Rosas Aispuro, Durango; Rafael Flores 
en Zacatecas; Miguel Ángel Yunes, 
Veracruz; Francisco Berganza, Hidalgo; 
José Estefan Garfias de Oaxaca; Sinaloa 
tiene como abanderado del panismo 
a Martín Heredia; y Carlos Joaquín 
González en Quintana Roo. En cada 
entidad hay toda una historia a escribir 
con los antecedentes y el porqué de no 
resultar ninguno de los mencionados 
calificado para contender. En Puebla, 
de todos es conocido el apoyo irrestricto 
del actual mandatario Rafael Moreno 
Valle a Gali Fayad, por lo tanto esta 
gubernatura bajo cualquier sigla será 
utilizada por el poblano para su despegue 
a la candidatura presidencial. El PRI, 
por supuesto, no serviría de trampolín 
para tal propuesta.
Rosas Aispuro es la segunda ocasión en 
la cual contiende y en ambas fue claro 
el rechazo priísta por los antecedentes 
ligados a su mala relación en la Comarca 
Lagunera, su actitud prepotente y lo 
disfuncional de la familia. Sabedores 
de la derrota en Zacatecas optaron por 
no ocupar a ninguno de los ubicados a 
nivel federal y se inclinaron por otro ex 
priísta con la esperanza de una anulación 
electoral a partir de la cual impulsar sin 
aliados a Rafael Flores.
Berganza, Garfias y Heredia no tienen 
muchas posibilidades, sus antecedentes 
los entierran, de ahí la negativa tricolor 
a postularlos.

PARADA CARIBEÑA 
El caso de Carlos Joaquín González 
tiene eventos registrados altamente 
significativos e iniciados en campañas 
anteriores, lo cual subraya las actitudes 
presentes. Como se recordará, también 
ambicionó la candidatura priísta hace 
cinco años, cuando la definición del 
abanderamiento sugería dos nombres: 
Roberto Borge y Carlos Joaquín. Éste 
último sentenció públicamente su intención 
de causar revuelo en la entidad e incluso 
renunciar al tricolor. Hizo negociaciones 
bajo el amparo de la entonces presidenta 
del PRI, Beatriz Paredes, a cambio de no 
abandonar esas filas y con la supuesta 
invitación blanquiazul a convertirse en 
su candidato. Logró posiciones al por 

mayor: la selección de abanderados 
a las presidencias municipales de 
Benito Juárez, Solidaridad y el recién 
creado Tulum, además de curules y la 
reintegración de los gastos hechos en 
campaña.
Todo le fue otorgado e incluso lo nombraron 
titular de la Secretaría de Turismo estatal. 
Posteriormente, tuvo la candidatura por 
la diputación federal, posición para la 
cual el PRI lo hizo triunfador. A partir 
de entonces se dedicó a pregonar el 
apoyo y el compromiso existente para 
ser el sucesor de Borge –a quien nunca 
le levantó la mano habiendo resultado 
triunfador tanto en la contienda interna 
como en la electoral, alejándose por 
completo de la etapa de campaña y de 
todos los eventos cívicos e informes 
gubernamentales en la entidad-, contraído, 
presuntamente, tanto por el entonces 
líder nacional tricolor Humberto Moreira, 
como por quien ocuparía la titularidad 
del Ejecutivo Federal. Ambos, resultaron 
falsos.
Aparece ahora como abanderado de la 
alianza PAN-PRD y se hace acompañar 
por quienes gozan de la mayor mala fama 
pública, entre ellos el ex presidente Felipe 
Calderón y su esposa Margarita Zavala, 
pareja permanentemente avecindada en 
Cozumel. Calderón escenificó el pasado 
domingo un evento que lo dibuja tal cual: 
iba conduciendo una camioneta –no se 
ha dicho si en estado de ebriedad- y 
se estampó en una casa a causa de la 
realización de una torpe maniobra seguida 
de la imprudencia de saltarse la señal 
roja del semáforo. Como es costumbre, 
la mentira fue esgrimida como primer 
argumento de defensa: “nos embistió 
un vehículo”, lo cual fue totalmente 
desmentido por el conductor del otro 
vehículo con el cual también colisionó. 
La guardia dispuesta a Joaquín González 
por parte de la pareja ex presidencial se 
dio a la tarea de alejarlo del lugar junto 
con el abanderado en cuestión.
Haciendo gala de irresponsabilidad, 
insensatez  e insensibilidad, Calderón, 
junto con sus acompañantes se refugiaron 
en una vivienda y de ahí salieron huyendo 
sin acercarse a los del otro vehículo, sin 
preguntar si había heridos, sin hacerse 
cargo de los daños provocados. Así lo 
hizo ahora y esa fue su actitud para con 
el país y los ciudadanos. La relación entre 
estos personajes encuentra denominador 
común cuando se perciben las dosis de 
autoritarismo, de rudeza, de aristocracia 
como las demostradas en el video 
ocupante de primeras planas y miles de 
retransmisiones en diarios y aparatos 
televisivos. Según argumentó Joaquín 
González, tal video corresponde a otros 
tiempos, es de cinco años atrás, lo cual 
de ninguna manera lo invalida. En primer 
lugar porque esos tiempos referidos 
corresponden también a una contienda, 
a la interna en la cual fue eliminado, de 
ahí la validez de antes y de ahora ante 
el retrato de una personalidad temible.
Si los traidores a “decapitar” de entonces 
tienen relación con la policía y con su 

equipo de primer nivel, no hay muchas 
esperanzas de contar con seguridad 
y mucho menos con una burocracia 
efectiva. O ¿habrá quien pretenda apostar 
el pellejo a cambio de un salario bajo 
este esquema, el de ser mostrado como 
traidor ante cualquier inconformidad? 
Los hechos y el registro de ellos ahí 
están, en las páginas de los diarios, en 
la consulta de otras transmisiones, no 
en respuestas ofensivas utilizadas como 
defensa y mucho menos en los spots 
grabados con buena cara y promesas 
de solución a conflictos desconocidos, 
ajenos a la existencia.

RECORRIDO EXPRESS
En este contexto, destaca la guerra de 
lodo entre los primos Yunes en Veracruz: 
Héctor Yunes Landa, candidato del PRI, 
PVEM, Panal, y Miguel Ángel Yunes 
Linares, del PAN-PRD, a quien se le 
ha cuestionado el origen de su fortuna, 
negocios, propiedades en el extranjero 
y su presunta pederastia. Mientras que 
al priísta lo acusan de haberse vendido 
con el cuestionado gobierno de Javier 
Duarte. Los sondeos más recientes 
sobre intención del voto no vislumbran 
un claro ganador, de hecho señalan un 
empate técnico, con una mínima ventaja 
para el panista de menos de 3 puntos 
porcentuales, y en tercer lugar se ubica el 
candidato de Morena, Cuitláhuac García.  
Es una carrera parejera, donde el final 
será de fotografía y la importancia de 
su resultado estriba en que Veracruz 
concentra el 7% del padrón electoral.
Tamaulipas sobresale en estas campañas 
de guerra sucia y saltó al escenario 
internacional  t ras e l  secuestro y 
cuestionado rescate del futbolista Alan 
Pulido, delantero del Olympiakos de 
Grecia. Nadie cree las versiones oficiales. 
Los candidatos Baltazar Hinojosa Ochoa 
del PRI-PVEM-Panal, y Francisco Javier 
Cabeza de Vaca del PAN, cruzaron 
acusaciones de tener vínculos con el 
narcotráfico. El PRI incluso presentó 
denuncias, las cuales se cayeron  por 
presentar pruebas trucadas. También 
filtró propiedades del panista en México 
y Estados Unidos cuyo origen no ha sido 
explicado satisfactoriamente. El proceso 
electoral en esta entidad se marcó por 
la sospecha de presiones del crimen 
organizado hacia algunos candidatos, 
el contexto de violencia por la disputa 
del territorio y  la inseguridad en todo el 
territorio estatal. Las encuestas señalan 
una clara ventaja del abanderado priísta 
Hinojosa Ochoa de más de 6 puntos 
porcentuales en la intención del voto 
sobre el panista García Cabeza de Vaca, 
por lo cual se espera el PRI obtendría 
una cómoda ventaja. El candidato de 
Morena, Héctor Martín Garza González 
se ubicaría en tercer lugar.
Puebla no la recuperará el PRI. Los 
panistas presentaron una denuncia 
contra la candidata priísta, Blanca Alcalá, 
por presunto enriquecimiento ilícito y 
operaciones con recursos de procedencia 
ilícita cuando fue presidenta municipal 
de la capital poblana (2008-2011). El 
candidato del PAN, PT, Panal, Pacto 
Social de Integración y Compromiso por 
Puebla, Tony Gali, obtendría un cómodo 
triunfo con más de 9 puntos porcentuales 
de ventaja sobre la Alcalá Ruiz, del PRI, 
PVEM y PES, de acuerdo a los últimos 
sondeos sobre la intención del voto en 
la entidad. El candidato de Morena, 
Abraham Quiroz Palacios se ubicaría 
en tercer lugar.

Ciudad de México.- Las campañas que 
concluyen en las 12 entidades donde 
se renovarán gobernadores el próximo 
domingo se caracterizaron por la guerra 
sucia: duelos de acusaciones, filtraciones 
de supuestas corruptelas, presuntos 
vínculos con el narcotráfico y riquezas 
malhabidas al amparo del poder. A corto 
plazo, la importancia de estos comicios 
está en la concentración del 30% de la lista 
nominal de electores. Estas elecciones 
son, fundamentalmente, una lucha de 
control regional para la movilización del 
voto, el cual es de suma importancia para 
ganar los próximos comicios federales. 
De perder terreno en estos estados por el 
“efecto Peña Nieto”, el PRI tendrá serias 
dificultades para dominar las elecciones 
presidenciales del 2018. Son apenas los 
primeros rounds de una amplia pelea 
ya iniciada.
Seguramente existe algún argumento 
utilizable para justificar la presencia de 
ex mandatarios incómodos, de aquellos 
de “arrastre” como el cambio ofrecido: 
en reversa y de caída. Dos de ellos, 
los máximos representantes en su 
momento del Partido Acción Nacional 
(PAN), están personificados en Vicente 
Fox y Felipe Calderón, ambos traidores 
a la organización de la cual resultaron 
como abanderados y a los millones de 
mexicanos creyentes de sus discursos 
y ofrecimientos de transformar al país. 
Los blanquiazules se han distinguido 
durante las últimas décadas por las 
negociaciones y las traiciones, mismas 
notorias en sus propias bases, hacia sus 
militantes y también candidatos, como 
es el caso de Josefina Vázquez Mota.
Por si lo anterior fuese menor, han 
buscado alianzas incomprensibles sólo 
justificables ante el derrumbe dentro de 
sus filas, situación por la cual también 
atraviesa su aliado, el PRD. Y, en ese 
maremágnum sobresale la selección 
de priístas en fuga, caracterizados por 
acciones en donde se resalta la ambición 
tanto económica como la del poder. En 
las 12 gubernaturas en juego se perfila 
como ejemplo a no seguir lo registrado 
a diario en Veracruz. Ahí, ninguno de 
los ex presidentes y menos aún el ex 
secretario de gobernación panista, 
Santiago Creel, logra convencer al 
electorado de la limpieza del nombre 
Miguel Ángel Yunes Linares, como 
tampoco puede abonar mucho al suyo, 
a la moralidad de su conducta mostrada 
al negar a la hija procreada con la ex 
“Aventurera” Edith González.
Yunes Linares ha ocupado mucho 
papel y tinta en su trayectoria. Los 
señalamientos de mala conducta dieron 
inicio, públicamente, cuando fue señalado 
por entrampar a Cuauhtémoc Cárdenas 
durante el Carnaval veracruzano, evento 
en el cual organizó un baile para el ex 
dirigente moral perredista, llevando 
como pareja a un travesti. A partir de ese 
hecho todo lo referido a su persona es 
creíble. Según el frustrado aspirante a 
la candidatura presidencial sostiene la 
existencia de unidad panista en el presente, 
misma puesta al servicio electoral en el 
2018 al lado, obviamente, del PRD. La 
inexistencia de esta unidad es visible 
al mostrarse desde ahora el rechazo 
a las aspiraciones de doña Margarita 
Zavala, las críticas al líder nacional de 
ese partido, Ricardo Anaya.
Es necesario señalar la existencia de 
sólo cuatro panistas en la contienda 



23Miércoles 1 de 
Junio de 2016

Motociclistas arrebatan 
bolso a una mujer

Dio derrapón moto-borracho
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Responsable: Germán Almanza Aguilar

Se formuló imputación a detenido por el 
homicidio calificado de Adriana Molina

En audiencia pública Primeros rounds para 2018

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tepic, Nayarit.- El Juez de 
Oralidad Rodrigo Benítez 
Pérez presidió este martes en 
el Centro Regional de Justicia 
Penal una audiencia pública 
relacionada con el reciente 
homicidio de Adriana Molina 
Vázquez.
En presencia por una parte, 
del imputado y la defensa, y 

por la otra de la representación 
de la Fiscalía General, el 
asesor jurídico y la madre de 
la ofendida, el juez Benítez 
Pérez en primer término 
levantó la suspensión de la 
formulación de imputación; 
tal suspensión fue motivada 
en su momento por el estado 
de salud del detenido.
Acto seguido, la Fiscalía 
procedió en la audiencia a 

formular la correspondiente 
imputación por el delito de 
homicidio calificado en razón 
de género o misoginia y solicitó 
al juez que de inmediato 
se hiciera la vinculación 
a proceso del imputado, 
quien fue trasladado y ahí 
permanecía en una cama 
de hospital.
Conforme al Código Nacional 
de Procedimientos Penales 

(CNPP), Benítez 
Pérez dio a conocer 
a l  i m p u t a d o 
su derecho a 
decidir entre tres 
p o s i b i l i d a d e s : 
que debat iera 
la vinculación a 
proceso como 
la solicitaba la 
Fiscalía, que se 
diera el  plazo 
constitucional de 
72 horas o se 
efectuara en un 
plazo ampliado de 

144 horas. Tras consultar a 
su defensa, el imputado optó 
por el plazo ampliado.
En tal virtud, el juez citó a 
las partes a la audiencia de 
debate sobre vinculación 
a proceso para las diez 
de la mañana del próximo 
sábado 4 de junio; en tanto, 
como estipula el CNPP en 
relación con los casos de 
homicidio calificado deberá 
ser mantenido en prisión 
preventiva oficiosa.

En la audiencia de este 
martes, el juez Benítez Pérez 
escuchó a la madre de Adriana 
Molina Vázquez, quien con 
diversos argumentos solicitó 
ser considerada como víctima 
al igual que el menor de la 
hoy fallecida; en respuesta, 
con base en la Ley General 
de Víctimas, el juez procedió 
conforme lo solicitado.
La audiencia iniciada a la diez 
de la mañana prácticamente 
duró una hora.

* Ya son varios casos como este los que se han 
registrado en la capital nayarita

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tepic, Nayarit.- Alrededor de 
las 10 de la noche fue reportado 
un robo a transeúnte por la 
avenida Independencia del 
fraccionamiento Simancas. 
Lugar al que se trasladaran 
elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública municipal.
Al arribar al lugar del reporte 
po l ic iaco los  agentes 
preventivos reportaron que 
ahí ya se encontraba personal 

de la Guardia Civil, quienes 
les manifestaron haberse 
entrevistado con la agraviada 
de nombre María “N”, quien 
les declaró que minutos 
antes al descender de su 
vehículo la abordaron dos 
personas del sexo masculino 
a bordo de una motocicleta, 
arrebatándole uno de ellos 
su bolso de colgadera el cual 
contenía en su interior un 
perfume, así como la cantidad 
en efectivo de 300 pesos.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tecuala, Nayarit.- Elementos 
de la Policía Nayarit adscritos 
a ese municipio,  arribaron 
a la carretera que conduce 
de Acaponeta a Tecuala, 
lugar donde tuvieron a la 
vista a una persona del sexo 
masculino, quien responde 
al nombre de Jesús Antonio 
Mora Sánchez de 40 años 

de edad, originario y vecino 
del municipio de Tecuala, 
mismo que presentaba 
lesiones producidas por un 
accidente carretero, tales 
como, desprendimiento del 
dedo medio e índice de la 
mano derecha, fractura de 
pie derecho y excoriaciones 
en el cuerpo del lado derecho. 
Sobre los hechos se conoce 
que  e l  hoy  les ionado 

circulaba en una motocicleta 
marca Yamaha 125cc, color 
azul, y aproximadamente 
en el  k i lómetro 1 a la 
a l tura  de l  c rucero de l 
poblado Las Tembladoras, 
pierde el  control  de la 
motocic leta derrapando 
en la cinta asfáltica, es de 
mencionar que el conductor 
se encontraba en estado 
de ebriedad.    
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